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Arlen Santiago garante, junto ao Governo 
de Minas, R$12 milhões

ESPORTE 11

Homem é preso em 
Montes Claros suspeito 
de homicídio e 
ocultação de cadáver 

Cultura e esporte foi 
pauta na Câmara de Moc

Oficina de crônica inspira jovens 
escritores

MONTES CLAROS LITERÁRIA

DESENVOLVIMENTO 
INDUSTRIAL

FIEMG analisa aumento 
da taxa Selic de 10,75% 
para 11,25%

Dados indicam alto risco de transmissão da 
dengue em Montes Claros
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O Foi realizado, entre os dias 21 e 25 de outubro, 
mais um Levantamento do Índice de Infestação pelo 
Aedes aegypti (LIRAa) em Montes Claros, o quarto 
do ano. A pesquisa apurou um índice de infestação 
de 4,3%, ou seja: em cada 100 imóveis pesquisados, 
de 4 a 5 apresentaram focos do mosquito transmis-
sor da dengue, zica e chikungunya.

Um homem de 33 anos foi preso nesta terça-
-feira (5), em Montes Claros, acusado de matar um 
jovem de 29 anos e ocultar seu corpo em um poço 
na zona rural de Taiobeiras. 

Em sessão da Comissão de Legislação, Justiça 
e Redação da Câmara Municipal de Montes Cla-
ros, nesta quinta-feira (11/07), foram avaliados e 
aprovados pareceres para o Título Declaratório de 
Utilidade Pública aos projetos de Lei nº 146 e nº 
148, que beneficia o Grupo Fitas e a Associação 
Esportiva Marquinhos Karatê. 

Em reunião nesta quarta-feira (6/11), o Comitê 
de Política Monetária (Copom), do Banco Central 
(BC), anunciou a elevação da taxa Selic para 11,25% 
ao ano, intensificando a política monetária contra-
cionista em vigor. 

DIVULGAÇÃO

No último dia 5 de novembro, a Santa Casa Montes 
Claros realizou mais uma solenidade de formatura da 
Escola de Líderes. Este programa de desenvolvimento 
formou, ao todo, 99 alunos, sendo que, neste ano, a ini-
ciativa foi voltada para os profissionais que atuam como 
supervisores. 

 Formação de lideranças supervisores da 
Santa Casa Montes Claros concluem 
escola de líderes

Suspeito de homicídio é 
preso com revólver após 
retornar a Pirapora para 
planejar novos ataques

A oficina de crônica, parte do projeto “Montes Claros Literária,” foi finalizada nesta semana, após quatro encontros. Reali-
zado pelo Programa de Pós-Graduação em Letras (PPGL), coordenado pela professora Andrea Martins, o projeto foi aprovado 
pelo acadêmico de História Gustavo Beckhauser no edital de Chamamento Público 16/2023 da Lei Paulo Gustavo, com o obje-
tivo de incentivar a criação literária e o exercício crítico da escrita. 

O governador em exercício, Mateus Simões, anunciou nesta quinta-feira a destinação 
de R$12 milhões para os estudos de viabilidade da Barragem de Congonhas. A medida 
foi divulgada durante encontros promovidos pelo deputado estadual Arlen Santiago com 
prefeitos eleitos e reeleitos de sua base eleitoral, que aconteceram nos dias 6 e 7 de no-
vembro, na Cidade Administrativa, em Belo Horizonte.

BARRAGEM DE CONGONHAS 
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Os riscos da mudança

Avanços e desafios da agricultura 
regenerativa tropical
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Mudança é sinônimo de incerte-
za e os riscos são sempre a verdade 
presente mais forte. É nessas horas 
de incerteza que o apoio de pessoas 
em que confiamos faz toda a diferen-
ça. Quando se trata, em especial, de 
mudanças de mindset, alguns riscos 
geralmente estão entre os principais 
motivos pelos quais as pessoas de-
sistem de seus sonhos, muitas vezes 
sem nem mesmo tentar alcançá-los. 

O risco do fracasso, por exem-
plo, aciona um dos piores vilões 
das mudanças: o medo de falhar. 
Essa é uma barreira comum, levan-
tada pelas pessoas quando diante da 
necessidade de mudar. O medo de 
fracassar pode impedir as pessoas de 
até mesmo tentarem coisas novas. 
Mas, se você não tentar por medo 
de fracassar, saiba que já fracassou. 
Se Ayrton Senna tivesse abdicado de 
seus objetivos após enfrentar dificul-
dades em sua carreira, nós nunca 
teríamos assistido a todas as suas 
históricas vitórias.

Já o risco financeiro pode dificul-
tar a mudança do mindset de várias 
maneiras. Uma das principais é que 
o medo de perder dinheiro acaba im-
pedindo a pessoa de tomar decisões 
que podem mudar positivamente a 

sua vida, e gerar um foco excessi-
vamente direcionado ao ganho (ou 
não) de dinheiro, promovendo falta 
de confiança em suas habilidades e 
dificultando o desenvolvimento de 
um mindset mais positivo e focado 
no crescimento pessoal.

Por outro ângulo, quando as pes-
soas mudam, podem ser rejeitadas 
por amigos, familiares ou colegas 
que não entendem ou não apoiam 
suas escolhas. Também é comum 
que, à medida que a pessoa se trans-
forma, ela mude seus pensamentos 
e seu modo de agir e passe a não 
se encaixar mais nos antigos grupos 
aos quais pertence. Isso gera uma 
sensação de perda, de solidão e até 
mesmo de rejeição social.

Esses são alguns riscos que po-
dem estar associados à mudança, 
em especial a mudança de mind-
set. Mas, se você sabe que precisa 
mudar, precisa também saber que 
vai enfrentá-los, e não esmorecer. 
Aí, entra em cena a determinação e 
a resiliência, que servem de suporte 
para combater as adversidades que 
se apresentam pelo caminho. Riscos 
sempre existirão. Não se pode, no 
entanto, ceder a eles. Há que seguir 
adiante.

O mundo desafia a agricultura a 
dar segurança alimentar para uma 
demografia ainda em crescimento, 
contribuir com emissões negativas 
para as mudanças climáticas e ain-
da contribuir com produção com 
densidade nutricional e qualidade. 
A agricultura brasileira pode con-
tribuir com essa agenda de forma 
relevante. Atualmente, o Brasil está 
entre os 5 maiores produtores de 
alimentos e é o primeiro colocado 
na exportação de vários produtos 
agrícolas. É considerado o mais 
importante produtor de grãos nos 
trópicos. Estima-se que a produção 
agropecuária no Brasil já alimen-
ta mais de 1 bilhão de pessoas no 
mundo e que as projeções da OC-
DE-FAO indicam uma ampliação 
considerável da importância do 
Brasil no comércio agroalimentar 
global até 2032. Vários são os mo-
tivos que levam a essas importantes 
conquistas. Podemos citar a con-
tribuição da agricultura industrial 

através da “revolução verde”, por 
exemplo. No entanto, muitas vezes 
a produção de alimentos vegetais 
e animais, fibras e energia também 
estão ancoradas em custos ocultos 
ao meio ambiente: a biodiversida-
de do sistema, a qualidade do solo 
agrícola, a saúde das pessoas nas 
cidades, a saúde dos consumido-
res finais, o bem-estar animal e das 
pessoas que trabalham diretamente 
no campo. Além disso, é conhecido 
que esse sistema de produção con-
vencional necessita de condições 
ambientais estáveis para garantir 
boas produtividades. Ou seja, o sis-
tema convencional é extremamente 
suscetível às adversidades climáti-
cas, as quais estão se tornando cada 
vez mais frequentes em diferentes 
regiões do Brasil. As externalidades 
negativas do sistema convencional 
de produção, somadas às suas li-
mitações adaptativas aos extremos 
climáticos, requerem uma transição 
regenerativa e novos fundamentos 

de produção.
Dentro deste contexto de 

conscientização da sociedade por 
alimentos com ausência de resí-
duo químico, com características 
organolépticas superiores e com 
maior densidade nutricional, das 
necessidades de mitigar os efeitos 
de mudança climática, de garantir 
a manutenção dos recursos para 
as gerações futuras, de atender as 
demandas presentes e de preservar 
a biodiversidade do sistema pro-
dutivo, alguns produtores têm im-
plementado práticas agrícolas bem 
conhecidas pela Ciência. A novida-
de é que essas soluções estão sendo 
adotadas em escala. Essas práticas 
e técnicas de manejo regenerativo 
(Fig. 1) são capazes de reduzir sig-
nificativamente a dependência de 
insumos importados, a poluição do 
ambiente, enquanto são capazes de 
aumentar a eficiência e a resiliência 
dos sistemas produtivos, permitin-
do a manutenção de boas produtivi-

dades mesmo em períodos prolon-
gados (superior a 60 dias, no caso 
de grãos) sem chuvas. A evolução 
das práticas regenerativas permite a 
melhoria no ambiente de produção 
com uma melhoria da qualidade 
do solo como principal capital do 
agricultor. Estes também começam 
a prestar serviços ambientais para 
toda a sociedade, principalmente 
para as cidades, fornecendo água e 
alimento de qualidade, bem como 
mitigando os efeitos climáticos atra-
vés do abatimento do carbono uti-
lizando insumos de baixa emissão, 
com os manejos que privilegiam o 
aumento de carbono orgânico no 
solo, e ainda permitem o sequestro 
de carbono de forma permanente 
através do intemperismo aprimora-
do de minerais silicáticos, que são 
utilizados como condicionadores 
de solo, bioativação do sistema, 
melhoria da qualidade do solo e 
fontes de nutrientes. Ao promover 
e valorizar a biodiversidade através 
da integração das áreas produtivas 
com as áreas naturais remanescen-
tes, estes produtores garantem o 
refúgio de inimigos naturais das 
pragas e obtêm importantes servi-
ços ecossistêmicos. Além de tudo, 
por utilizarem insumos e serviços 
dos seus contextos locais e regio-
nais, compartilham a prosperidade 
com a sociedade, criando riqueza e 
oportunidades para a comunidade 
ao seu redor, atendendo assim aos 
requisitos ESG (Sustentabilidade 
Ambiental, Social e de Governança 
Corporativa - Environmental, Social 
and Governance, em inglês) em ple-
nitude.

Fig. 1: A Agricultura Regenerati-
va Tropical é um novo modelo de 
produção agrícola e pecuária que 
busca a melhoria contínua da saú-
de do ecossistema produtivo e do 
uso eficiente de recursos finitos. Ba-
seia-se em uma agricultura de pro-
cessos, onde diferentes manejos, 
técnicas e práticas são integradas 
para obter uma gestão holística do 
ecossistema.

Desta forma, entende-se como 
Agricultura Regenerativa Tropical 
(ART) um conjunto de ações e boas 
práticas que atuam na recuperação 
do ecossistema produtivo de for-
ma a deixar um saldo de impactos 
positivo nas características físicas 
e químicas do solo, na micro e na 
macrodiversidade do solo, na re-
siliência da produção, na redução 
de resíduos nos produtos, no se-

questro de carbono e na melhoria 
da sociedade local e regional. Esses 
produtores de alimentos, fibras e 
energia atuam conscientemente na 
adoção de manejos e suas práticas 
que visam promover positivamente 
o ambiente de produção utilizando 
recursos e tecnologias acessíveis 
da forma mais eficiente possível 
dentro de uma agricultura de pro-
cessos, em que desafios bióticos e 
abióticos são equacionados através 
de manejos realizados em caráter 
preventivo. Por todas essas caracte-
rísticas, a ART tem uma forte cone-
xão com o consumidor final, o qual 
prioriza a regeneração e cura dos 
agroecossistemas, visando impac-
tos positivos ao ambiente, à cadeia 
e à sociedade. Com essa missão, 
os produtores visam criar novas 
formas de relacionamento com as 
cadeias de fornecedores de insu-
mos, serviços e equipamentos, bem 
como de fidelidade com as cadeias 
de valor e com os consumidores, di-
ferenciando sua produção, seja pela 
forma de produzir como pela qua-
lidade intrínseca do produto final.

Entre as práticas utilizadas na 
ATR podemos destacar:

Manejo integrado da fertilidade 
do solo através do uso de remine-
ralizadores, fertilizantes minerais 
naturais, corretivos e circularidade 
da matéria orgânica com o pro-
cessamento adequado de insumos 
orgânicos, visando a eliminação de 
patógenos e germinação de plantas 
daninhas;

Rotação de culturas e sistema 
de plantio direto sobre a palha, 
visando aumentar a diversificação 
de plantas no sistema enquanto 
mantém, sempre que possível, o 
solo coberto e revolvido o mínimo 
possível;

Uso de comunidades microbia-
nas funcionais e de microrganismos 
específicos que atendam às necessi-
dades da cultura;

Redução e, quando possível, a 
eliminação de insumos que agri-
dem a vida no solo, nas plantas e 
das pessoas;

Recuperação de pastagens de-
gradadas;

Integração lavoura-pecuária-flo-
resta;

Gestão integrada da paisagem.

A implementação destas práti-
cas depende de o agricultor sair da 

zona de conforto e experimentar 
novos processos visando a redução 
de custos, com uso de soluções 
locais e regionais. Cabe ao agri-
cultor, pecuarista, e/ou consultor 
identificar a lista de prioridades a 
serem equacionadas e determinar 
a melhor forma de atuar nos pro-
cessos para implementar a transi-
ção. Por exemplo, muitas doenças 
e a presença de pragas podem ser 
equacionadas com uma nutrição 
adequada e balanceada. Como não 
existe uma tabela de determinação 
do requerimento e balanço nutri-
cional da cultura para cada tipo de 
solo, o mais adequado é construir 
a fertilidade do solo de forma es-
truturante e deixar que a planta 
determine qual nutriente está sen-
do necessário em determinada fase 
fisiológica. Essa fertilidade do solo 
pode ser construída ao longo dos 
anos com o manejo integrado da 
fertilidade do solo, o qual visa au-
mentar a eficiência do uso de ferti-
lizantes solúveis através do uso de 
remineralizadores, fertilizantes mi-
nerais naturais e compostos orgâ-
nicos. No início da implementação 
deste manejo, correções pontuais 
através da adubação foliar podem 
ser necessárias ao longo do ciclo da 
cultura. O monitoramento semanal 
da lavoura se faz necessário para 
atender as demandas nutricionais 
e de correção para a supressão de 
pragas e doenças.

Com bom senso e políticas pú-
blicas, a adoção das práticas regene-
rativas devem continuar crescendo 
rumo à sustentabilidade da nossa 
agricultura. Na perspectiva de país, 
a ampliação da regeneração agrí-
cola tem muitas justificativas para 
se transformar numa iniciativa es-
tratégica, implementada de forma 
permanente e legitimada na Política 
Nacional Agrícola. Pois, podemos-
reduzir de forma significativa nos-
sa dependência internacional de 
insumos fundamentais; podemos 
aumentar a renda dos agricultores 
e ativar as economias locais com a 
circulação de recursos da aquisição 
de insumos e serviços; podemos 
promover uma redução significa-
tiva nas contaminações e no ofe-
recimento de produtos de melhor 
qualidade; podemos desempenhar 
uma agricultura de carbono negati-
vo e, finalmente, podemos atender 
às demandas e compromissos das 
cadeias de valor por produtos rege-
nerativos.
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Arlen Santiago garante, junto ao Governo de 
Minas, R$12 milhões

PPSA, estatal do pré-sal, anuncia primeiro 
concurso público para cargos de nível 
superior, com salários de até R$ 25 mil

O governador em exercício, 
Mateus Simões, anunciou nesta 
quinta-feira a destinação de R$12 
milhões para os estudos de viabili-
dade da Barragem de Congonhas. 
A medida foi divulgada durante 
encontros promovidos pelo depu-
tado estadual Arlen Santiago com 
prefeitos eleitos e reeleitos de sua 
base eleitoral, que aconteceram nos 
dias 6 e 7 de novembro, na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte.

O recurso foi alocado em aten-
dimento a um pedido do próprio 
Deputado, que tem se dedicado à 
luta por soluções para a escassez 
hídrica na região. A Barragem de 
Congonhas, localizada entre os mu-
nicípios de Grão Mogol e Itacambi-
ra, cujo investimento estimado é de 
R$500 milhões, é considerada uma 
obra fundamental para garantir o 
desenvolvimento econômico do 
Norte de Minas. “Essa barragem é 
primordial para a segurança hídri-
ca de toda a região. A escassez de 
água tem sido um desafio para os 
nossos municípios, e a construção 
da Barragem de Congonhas visa ga-

rantir mais água para a população 
e, consequentemente, melhoria 
econômica. Esse investimento vai 
possibilitar um futuro mais seguro 
e próspero para os municípios”, 
afirmou Santiago.

O vice-prefeito eleito de Montes 
Claros, Dr. Otávio Rocha, represen-
tando o atual prefeito Humberto 
Souto e o prefeito eleito Guilherme 
Guimarães, agradeceu o empenho 
do Deputado e afirmou que, “essa 
é uma fonte de recurso importante 
para manter a segurança hídrica de 
Montes Claros e da região, permi-
tindo um desenvolvimento impor-
tante, estruturando barragens e ge-
ração de emprego em todo o Norte 
de Minas”. Guilherme Guimarães 
já havia apresentado a demanda ao 
professor Mateus Simões em outra 
oportunidade e agora comemora o 
anúncio do recurso.

As reuniões aconteceram dias 
após o encontro realizado pelo 
parlamentar, no mês de outubro, 
onde ele reuniu toda a sua base em 
Montes Claros, e tiveram o objetivo 
de estreitar a comunicação entre os 

gestores municipais e o governo 
estadual, além de discutir soluções 
para os desafios enfrentados pela 
região. A médica Dra. Laís Santiago 
também esteve presente, com par-
ticipação ativa nas duas audiências.

Mateus Simões expressou sua 
gratidão ao Deputado, o agrade-
cendo pela iniciativa de organizar 
o encontro. O Governador em 
Exercício ressaltou a importância 
de Arlen, mencionando que sem o 
apoio dele, muitas das realizações 
não teriam sido possíveis. “Arlen é, 
ao longo desses seis anos de man-
dato, um companheiro sem quem 
a gente não teria conseguido reali-
zar uma fração do que a gente fez. 
Independentemente de onde eu o 
encontre, ele tem sempre uma lista 
de seis, sete demandas para pedir 
sobre aquela localidade. Nunca vi 
ter uma lista tão completa de de-
mandas igual ao deputado Arlen”, 
declarou. Simões ainda destacou a 
parceria entre eles e a importância 
de ter um representante tão aten-
to, articulado e com sensibilidade 
política para garantir que as ne-

cessidades da população sejam de-
vidamente atendidas. Ele também 
reafirmou o compromisso com o 
Deputado e com o povo mineiro, 
reforçando que a colaboração entre 
eles é fundamental para a efetivação 
das soluções.

No decorrer dos encontros, Ar-
len Santiago destacou as principais 
conquistas alcançadas com o apoio 
do governo estadual, como o reca-
peamento das rodovias MG-122, 
MG-496 e MG-402, além do empe-
nho para viabilizar a pavimentação 
da LMG-629, entre Rio Pardo de Mi-
nas e Santo Antônio do Retiro; da 
LMG-626, nos trechos entre Curral 
de Dentro e Mirandópolis; e Fruta 
de Leite ao distrito de Campo Ver-
de e o município de Taiobeiras. A 
implantação de programas como 
o Valora Minas e o Opera Mais, a 
construção de novas unidades de 
saúde e a destinação de importan-
tes equipamentos médicos, como 
tomógrafos e mamógrafos, também 
foram destacados. “Essas ações têm 
feito uma diferença enorme nos 
nossos municípios, melhorando 

o atendimento à saúde e a mobi-
lidade da população”, afirmou o 
Deputado. Ele também ressaltou os 
avanços na educação com as obras 
realizadas por meio do programa 
“Mãos Dadas”, mas destacou a ne-
cessidade urgente de investir em 
infraestrutura esportiva, por meio 
da construção de quadras polies-
portivas nas escolas.

O parlamentar também apontou 
desafios, especialmente na área de 
infraestrutura rodoviária. A falta de 
investimentos da gestão anterior 
ao Governo Zema, segundo ele, 
comprometeu o desenvolvimen-
to da região. Santiago destacou a 
importância do “Caminhos para 
Avançar”, e agradeceu o Governa-
dor por iniciar o programa pela re-
gião de Salinas. Momento em que 
ele também pediu o apoio para 
que o estado seja o principal por-
ta-voz, junto ao Governo Federal, 
na luta pela duplicação da BR-251, 
uma obra essencial para a segu-
rança e o crescimento econômico 
da região. Arlen Santiago solicitou 
ainda a pavimentação da LMG-631, 

a conhecida Estrada da Produção, 
que liga São João da Ponte a Ca-
pitão Enéas, e que tem grande im-
portância, especialmente para os 
produtores rurais que dependem 
do escoamento da produção.

A construção de barragens em 
municípios como Francisco Sá e 
Mamonas, onde a escassez hídrica 
tem comprometido tanto a quali-
dade de vida da população quanto 
a atividade econômica, também foi 
abordada.

Ao final, Arlen Santiago agra-
deceu o Governador em Exercício, 
Mateus Simões, pela receptividade 
e destacou o compromisso do go-
verno estadual com o avanço da 
região. “A parceria entre o Governo 
de Minas e os prefeitos da nossa re-
gião tem sido fundamental para o 
avanço de várias áreas. Sei que mui-
tos desafios ainda nos aguardam, 
mas tenho confiança de que, com 
o compromisso e a sensibilidade do 
Governo de Minas, conseguiremos 
superar as dificuldades e garantir 
um futuro melhor para a nossa re-
gião”, afirmou o Deputado.

A Pré-Sal Petróleo (PPSA) realiza-
rá o seu primeiro concurso público 
para contratação de 100 profissio-
nais de nível superior, a partir de 
2025 e também irá formar um ca-
dastro reserva. Os salários iniciais 
variam de R$ 10 mil a R$ 25 mil.

De acordo com a estatal, que é 
responsável por administrar os con-
tratos de Partilha de Produção de 
petróleo e gás natural da União, o 
edital será lançado ainda neste ano.

As vagas serão distribuídas entre 
diversos cargos, como: advogado, 
analista de gestão corporativa, ana-
lista de tecnologia da informação e 
especialista em petróleo e gás, para 
atuação em diferentes áreas.

“Hoje temos um quadro de 63 
colaboradores para fazer a gestão 
de 24 contratos de partilha, atuar 
nos acordos de individualização e 
comercializar as cargas da União. 
Os próximos dez anos são de cres-
cimento, tanto na gestão quanto 
principalmente na comercialização 
das parcelas de petróleo e gás natu-
ral”, explicou a presidente Interina 
da PPSA, Tabita Loureiro.

A PPSA projeta que o pico da 
produção dos atuais contratos será 
atingido em 2029, quando a fatia 
da União representará cerca de 564 
mil barris por dia (bpd), contra os 
89 mil bpd atuais.

O responsável pela organização 

e realização do concurso será o 
Instituto de Desenvolvimento e Ca-
pacitação (IDCAP). As provas serão 
aplicadas no primeiro semestre de 
2025. As vagas são para o escritório 
da PPSA no Rio de Janeiro (RJ), 
mas as provas poderão ser realiza-
das, também, nas cidades de São 
Paulo (SP) e Salvador (BA).

“Haverá uma prova objetiva 
para todos os cargos. Candidatos 
para as vagas de advogado e espe-
cialista em petróleo farão também 
uma prova discursiva. Das vagas 
ofertadas, 5% serão oferecidas a 
pessoas com deficiência (PCDs) e 
20% a candidatos autodeclarados 
negros”, destacou a PSA.

Anúncio foi feito durante audiência com o Governador em Exercício, Mateus Simões 

BARRAGEM DE CONGONHAS 
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Sindicato Rural promove Dia de Campo 
sobre forrageiras resistentes à seca

Governo de Minas apresenta ações ambientais 
desenvolvidas no estado para recuperação do 
Rio Doce

Governo de Minas apresenta potencialidades do 
estado a empresários chineses

Caderno apresenta ações desenvolvidas antes da assinatura do Novo Acordo de Mariana, em 
outubro

Em Xangai, governador e membros da comitiva participaram do China Business Forum e de 
reuniões bilaterais de prospecção

O Sindicato Rural de Montes Claros, em 
parceria com a Embrapa, o Sistema FAEMG/
SENAR e a CNA, promove no dia 9 de de-
zembro de 2024, das 8h às 12h, o Dia de 
Campo do projeto Forrageiras para o Semi-
árido, na Fazenda Buriti Santana. O evento 
promete ser uma oportunidade única para 
produtores rurais, técnicos e interessados 
em agropecuária se atualizarem sobre as 
melhores práticas e inovações do setor.

O Dia de Campo contará com quatro es-
tações temáticas que abordarão importan-
tes tópicos, como resultados da pesquisa 
em gado de leite e gado de corte, manejo 
de pastagens e práticas de manejo nos pi-
quetes. Os especialistas Rafael Dantas da 
Embrapa, Alenilda Carvalho, supervisora de 
campo do ICNA, Lucas Leocádio, supervisor 
do programa ATeG e Inêz Silva, responsável 
técnica pela Unidade de Referência Tecno-
lógica (URT) em Montes Claros, conduzirão 
as atividades, proporcionando aos partici-
pantes acesso a informações relevantes e 
atualizadas.

O presidente do Sindicato Rural de Mon-
tes Claros, Alexandre Rocha, destaca a rele-
vância do projeto forrageiras para a região 
do semiárido. “Este projeto é fundamental 
para o desenvolvimento sustentável da nos-
sa pecuária. As forrageiras adaptadas ao cli-
ma semiárido não apenas aumentam a pro-
dutividade, mas também contribuem para a 
conservação do solo”, afirmou. Ele ressaltou 
que o conhecimento compartilhado duran-
te o Dia de Campo ajudará os produtores a 

adotarem práticas mais eficientes, resultan-
do em um agro mais forte e resiliente.

O projeto Forrageiras para o Semiárido 
é realizado em Montes Claros desde 2017, e 
também está presente em outros municípios 
do país. A agrônoma Inêz Silva explica que 
o projeto busca, além de aumentar a produ-
tividade da pecuária, melhorar a qualidade 
do solo, reduzir a erosão e promover a se-
gurança alimentar nas comunidades rurais, 
contribuindo para a sustentabilidade econô-
mica e ambiental da região. “O projeto For-
rageiras para o Semiárido é uma iniciativa 
voltada para o desenvolvimento sustentável 
da pecuária em regiões de clima semiári-
do, que visa promover a utilização de for-
rageiras adaptadas às condições climáticas 
locais. Estamos, atualmente, trabalhando 
com a resistência das gramíneas em condi-
ções de pisoteio animal. Os resultados serão 
importantes para que os produtores possam 
gerenciar melhor as pastagens nas proprie-
dades”, explica.

O evento também contará com uma mini-
-feira, onde patrocinadores poderão expor 
produtos e serviços, promovendo a troca de 
experiências e a ampliação da rede de con-
tatos entre os participantes. Os interessados 
em participar do Dia de Campo podem se 
inscrever pelo site sindicatoruralmoc.com.
br. “A presença de todos é muito importante 
para fortalecer a troca de conhecimentos e 
práticas que podem transformar a agrope-
cuária em nossa região”, finaliza Alexandre 
Rocha. 

O Sindicato Rural de Montes 
Claros, em parceria com a Embra-
pa, o Sistema FAEMG/SENAR e a 
CNA, promove no dia 9 de dezem-
bro de 2024, das 8h às 12h, o Dia 
de Campo do projeto Forrageiras 
para o Semiárido, na Fazenda Bu-
riti Santana. O evento promete 
ser uma oportunidade única para 
produtores rurais, técnicos e inte-
ressados em agropecuária se atua-
lizarem sobre as melhores práticas 
e inovações do setor.

O Dia de Campo contará com 
quatro estações temáticas que 

abordarão importantes tópicos, 
como resultados da pesquisa em 
gado de leite e gado de corte, ma-
nejo de pastagens e práticas de 
manejo nos piquetes. Os especia-
listas Rafael Dantas da Embrapa, 
Alenilda Carvalho, supervisora 
de campo do ICNA, Lucas Leo-
cádio, supervisor do programa 
ATeG e Inêz Silva, responsável 
técnica pela Unidade de Referên-
cia Tecnológica (URT) em Montes 
Claros, conduzirão as atividades, 
proporcionando aos participantes 
acesso a informações relevantes e 

atualizadas.
O presidente do Sindicato Rural 

de Montes Claros, Alexandre Ro-
cha, destaca a relevância do projeto 
forrageiras para a região do semi-
árido. “Este projeto é fundamental 
para o desenvolvimento sustentável 
da nossa pecuária. As forrageiras 
adaptadas ao clima semiárido não 
apenas aumentam a produtivida-
de, mas também contribuem para 
a conservação do solo”, afirmou. 
Ele ressaltou que o conhecimento 
compartilhado durante o Dia de 
Campo ajudará os produtores a 

adotarem práticas mais eficien-
tes, resultando em um agro mais 
forte e resiliente.

O projeto Forrageiras para o 
Semiárido é realizado em Montes 
Claros desde 2017, e também está 
presente em outros municípios 
do país. A agrônoma Inêz Silva 
explica que o projeto busca, além 
de aumentar a produtividade da 
pecuária, melhorar a qualidade 
do solo, reduzir a erosão e pro-
mover a segurança alimentar nas 
comunidades rurais, contribuin-
do para a sustentabilidade eco-

nômica e ambiental da região. “O 
projeto Forrageiras para o Semiá-
rido é uma iniciativa voltada para 
o desenvolvimento sustentável da 
pecuária em regiões de clima se-
miárido, que visa promover a uti-
lização de forrageiras adaptadas 
às condições climáticas locais. Es-
tamos, atualmente, trabalhando 
com a resistência das gramíneas 
em condições de pisoteio animal. 
Os resultados serão importantes 
para que os produtores possam 
gerenciar melhor as pastagens 
nas propriedades”, explica.

O evento também contará com 
uma mini-feira, onde patrocina-
dores poderão expor produtos 
e serviços, promovendo a troca 
de experiências e a ampliação da 
rede de contatos entre os partici-
pantes. Os interessados em parti-
cipar do Dia de Campo podem se 
inscrever pelo site sindicatorural-
moc.com.br. “A presença de todos 
é muito importante para fortale-
cer a troca de conhecimentos e 
práticas que podem transformar 
a agropecuária em nossa região”, 
finaliza Alexandre Rocha. 

Governo de Minas busca novos 
investimentos e fortalece seu prota-
gonismo no desenvolvimento sus-
tentável em missão internacional 
na Ásia e Europa

Mostrar as razões pelas quais 
Minas Gerais é o melhor lugar 
para se empreender e viver: este 
foi o objetivo das apresentações 
do governador Romeu Zema, dos 
secretários de Desenvolvimento 
Econômico (Sede), Fernando Passa-
lio, e da Casa Civil (SCC), Marcelo 
Aro, além do presidente da Compa-
nhia de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (Codemge), Sérgio Lopes 
Cabral que participaram, nesta 
quinta-feira (7/11), do painel “Mi-
nas Gerais - Estado para se inves-
tir”, na abertura da segunda edição 
do Brazil China Business Forum, 
organizado pela Federação das In-
dústrias de Minas Gerais (Fiemg) 
em Xangai.

O evento visa ampliar as cone-
xões internacionais dos industriais 
mineiros com empresários chine-
ses. Mais de 200 possíveis investi-
dores passaram pelo local, além 
de deputados e prefeitos de Minas 
Gerais, e outras autoridades.

O governador do Estado relem-
brou sua trajetória no setor privado 

e como isso contribui para uma 
visão mais assertiva com os inves-
tidores.

“Meu contato com as federações 
(como das indústrias e da agricul-
tura e pecuária) é contínuo. Esta-
mos sempre trocando ideias com o 
setor produtivo, o que não é muito 
comum no Brasil. No nosso gover-
no, tudo é muito bem analisado”, 
destacou Romeu Zema.

Ao falar das potencialidades do 
estado, o chefe do Executivo minei-
ro ainda citou que, para o desenvol-
vimento econômico, outros fatores 
são fundamentais, como equilíbrio 
fiscal, segurança pública, saúde, 
cujos investimentos da atual gestão 
tem batido recorde.

Ele também ressaltou a educa-
ção, lembrando do programa Tri-
lhas de Futuro, e energia abundan-
te, quando falou diretamente da 
atuação do presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi, e os recentes 
investimentos na área - que fizeram 
aumentar em 20% o número de su-
bestações da companhia energética 
em Minas Gerais.

Por sua vez, o secretário Mar-
celo Aro pontuou, na abertura do 
evento, a importância da história de 
Minas Gerais enquanto estado que 

preza pela liberdade e a coragem, 
bem como a atuação dos mineiros 
à frente de processos inovadores ao 
longo dos anos. 

Com o objetivo de discutir te-
mas fundamentais para as relações 
comerciais e econômicas entre os 
países, reforçando também Minas 
Gerais como polo estratégico de 
investimentos e oportunidades de 
negócios, as autoridades do estado 
participaram de outros dois painéis 
de discussão.

“O Brasil sob a Perspectiva dos 
Investidores”, teve moderação do 
diretor-presidente da Invest Minas, 
João Paulo Braga, e participação 
do presidente da Cemig, Reynaldo 
Passanezi. “Ampliando conexões: 
Oportunidades na cadeia dos Mi-
nerais Estratégicos e Terras Raras”, 
teve moderação do diretor de Ad-
ministração e Finanças da Codem-
ge, Lincoln Teixeira.

Em 2024, o China Business Fo-
rum homenageou o CEO da Com-
panhia Brasileira de Metalurgia e 
Mineração (CBMM), Ricardo Lima.

“Foi uma escolha fácil tanto pela 
relevância da empresa, quanto pelo 
executivo, uma pessoa que se pre-
ocupa não só com a empresa, mas 
com a comunidade em que atua, 

sempre com visão a longo prazo”, 
observou o presidente da Fiemg, 
Flávio Roscoe.

DIA EM XANGAI

Neste que foi o segundo dia da 
missão na China, a comitiva lidera-
da pelo governador Romeu Zema 
também participou de algumas 
reuniões de prospecção.

Destaque para apresentação da 
LongPing High-Tech Biotecnologia, 
que mostrou que seus investimen-
tos em Minas Gerais, com foco na 
produção de híbridos de milho de 
alta tecnologia, com o apoio do 
Estado, seguem conquistando o 
mercado.

Segundo a vice-presidente da 
Citic Agriculture, que comanda a 
LongPing, Yu Sang, de 2017 até o 
momento, sua representatividade 
no mercado nacional de milho pas-
sou de 14% para 22%, uma conquis-
ta que se deu também pela atuação 
do Governo do Estado, que fornece 
infraestrutura e o suporte necessá-
rio.

“A LongPing High-Tech não ape-
nas reforça sua posição como uma 
das líderes no mercado nacional, 
como também contribui para o de-

senvolvimento econômico e tecno-
lógico de Minas”, destaca o secretá-
rio de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio.

Desde 2020, quando chegou a 
Minas Gerais, aproximadamente 
R$ 400 milhões foram investidos 
em desenvolvimento e produção 
da unidade de Paracatu, gerando 
500 empregos entre diretos e tem-
porários.

A LongPing High-Tech oferece 
híbridos que garantem maior es-
tabilidade e rendimento aos agri-
cultores por meio de tecnologias 
avançadas. Essas sementes pro-
porcionam maior produtividade 
no campo por serem resistentes 
aos principais patógenos agríco-
las, além de apresentarem maior 
tolerância ao estresse hídrico.

A empresa apresentou, inclusi-
ve, dados relevantes a respeito da 
exportação para a África, no senti-
do de contribuir para a segurança 
alimentar no continente.

“A LongPing High-Tech traz 
para o estado tecnologia de ponta 
utilizando inovações tão avança-
das quanto as de um smartphone. 
Isso não só aumenta a produtivi-
dade, mas também contribui para 
a sustentabilidade no campo, ofe-

recendo aos agricultores recursos 
de última geração para melhorar 
suas lavouras e otimizar os resul-
tados”, afirmou o CEO da Invest 
Minas, João Paulo Braga.

DESBUROCRATIZAÇÃO QUE 
DÁ RESULTADO

Os pontos positivos de Minas 
Gerais já conhecidos pela Lon-
gPing High-Tech Biotecnologia 
geram interesse contínuo em di-
ferentes novos possíveis investido-
res da China.

Por isso, parte importante da 
missão no país são as reuniões 
bilaterais com a presença de al-
gumas principais autoridades do 
estado relacionadas ao tema. Du-
rante toda a quarta-feira, foram 
discutidos - pela manhã e à tarde 
- possíveis novos investimentos e 
implantações de empresas em Mi-
nas Gerais, ainda em fase de nego-
ciações e sigilo comercial.

O avanço das parcerias tem 
como objetivo atrair empreen-
dimentos que gerem emprego e 
renda para os mineiros e reforçar 
o posicionamento internacional de 
Minas como estado ideal para se in-
vestir e empreender.
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O Sindicato Rural de Montes Claros, em parceria 
com a Embrapa, o Sistema FAEMG/SENAR e a CNA, 
promove no dia 9 de dezembro de 2024, das 8h às 
12h, o Dia de Campo do projeto Forrageiras para o Se-
miárido, na Fazenda Buriti Santana. O evento promete 
ser uma oportunidade única para produtores rurais, 
técnicos e interessados em agropecuária se atualiza-
rem sobre as melhores práticas e inovações do setor.

O Dia de Campo contará com quatro estações te-
máticas que abordarão importantes tópicos, como 
resultados da pesquisa em gado de leite e gado de 
corte, manejo de pastagens e práticas de manejo nos 
piquetes. Os especialistas Rafael Dantas da Embrapa, 
Alenilda Carvalho, supervisora de campo do ICNA, 
Lucas Leocádio, supervisor do programa ATeG e Inêz 
Silva, responsável técnica pela Unidade de Referência 
Tecnológica (URT) em Montes Claros, conduzirão as 
atividades, proporcionando aos participantes acesso a 
informações relevantes e atualizadas.

O presidente do Sindicato Rural de Montes Claros, 
Alexandre Rocha, destaca a relevância do projeto for-
rageiras para a região do semiárido. “Este projeto é 
fundamental para o desenvolvimento sustentável da 
nossa pecuária. As forrageiras adaptadas ao clima se-
miárido não apenas aumentam a produtividade, mas 
também contribuem para a conservação do solo”, afir-
mou. Ele ressaltou que o conhecimento compartilha-
do durante o Dia de Campo ajudará os produtores a 
adotarem práticas mais eficientes, resultando em um 
agro mais forte e resiliente.

O projeto Forrageiras para o Semiárido é realizado 
em Montes Claros desde 2017, e também está presente 
em outros municípios do país. A agrônoma Inêz Sil-
va explica que o projeto busca, além de aumentar a 
produtividade da pecuária, melhorar a qualidade do 
solo, reduzir a erosão e promover a segurança ali-
mentar nas comunidades rurais, contribuindo para a 
sustentabilidade econômica e ambiental da região. “O 
projeto Forrageiras para o Semiárido é uma iniciativa 
voltada para o desenvolvimento sustentável da pecuá-
ria em regiões de clima semiárido, que visa promover 
a utilização de forrageiras adaptadas às condições cli-
máticas locais. Estamos, atualmente, trabalhando com 
a resistência das gramíneas em condições de pisoteio 
animal. Os resultados serão importantes para que os 
produtores possam gerenciar melhor as pastagens nas 
propriedades”, explica.

O evento também contará com uma mini-feira, 
onde patrocinadores poderão expor produtos e ser-
viços, promovendo a troca de experiências e a am-
pliação da rede de contatos entre os participantes. Os 
interessados em participar do Dia de Campo podem 
se inscrever pelo site sindicatoruralmoc.com.br. “A 
presença de todos é muito importante para fortale-
cer a troca de conhecimentos e práticas que podem 
transformar a agropecuária em nossa região”, finaliza 
Alexandre Rocha. 

Governo do Estado realiza 
imersão com estudantes 
pré-selecionados no 
Passaporte Mineiro do 
Conhecimento

Governo de Minas forma 126 estudantes de curso 
Técnico em Podologia do Trilhas de Futuro

Projeto de intercâmbio levará jovens de escolas de Ensino Médio 
em Tempo Integral da rede pública estadual para cursar o 2º ano 
no exterior

Programa do Estado é iniciativa pioneira no Brasil para atender à demanda de capacitação técnica 
profissional

Governo de Minas busca novos 
investimentos e fortalece seu prota-
gonismo no desenvolvimento sus-
tentável em missão internacional 
na Ásia e Europa

Mostrar as razões pelas quais 
Minas Gerais é o melhor lugar para 
se empreender e viver: este foi o 
objetivo das apresentações do go-
vernador Romeu Zema, dos secretá-
rios de Desenvolvimento Econômi-
co (Sede), Fernando Passalio, e da 
Casa Civil (SCC), Marcelo Aro, além 
do presidente da Companhia de 
Desenvolvimento de Minas Gerais 
(Codemge), Sérgio Lopes Cabral 
que participaram, nesta quinta-feira 
(7/11), do painel “Minas Gerais - Es-
tado para se investir”, na abertura 
da segunda edição do Brazil China 
Business Forum, organizado pela 
Federação das Indústrias de Minas 
Gerais (Fiemg) em Xangai.

O evento visa ampliar as cone-
xões internacionais dos industriais 
mineiros com empresários chine-
ses. Mais de 200 possíveis investi-
dores passaram pelo local, além 
de deputados e prefeitos de Minas 
Gerais, e outras autoridades.

O governador do Estado relem-
brou sua trajetória no setor privado 
e como isso contribui para uma 
visão mais assertiva com os inves-
tidores.

“Meu contato com as federações 
(como das indústrias e da agricultu-
ra e pecuária) é contínuo. Estamos 
sempre trocando ideias com o setor 
produtivo, o que não é muito co-
mum no Brasil. No nosso governo, 
tudo é muito bem analisado”, desta-
cou Romeu Zema.

Ao falar das potencialidades do 
estado, o chefe do Executivo minei-
ro ainda citou que, para o desenvol-

vimento econômico, outros fatores 
são fundamentais, como equilíbrio 
fiscal, segurança pública, saúde, 
cujos investimentos da atual gestão 
tem batido recorde.

Ele também ressaltou a edu-
cação, lembrando do programa 
Trilhas de Futuro, e energia abun-
dante, quando falou diretamente 
da atuação do presidente da Cemig, 
Reynaldo Passanezi, e os recentes 
investimentos na área - que fizeram 
aumentar em 20% o número de su-
bestações da companhia energética 
em Minas Gerais.

Por sua vez, o secretário Mar-
celo Aro pontuou, na abertura do 
evento, a importância da história de 
Minas Gerais enquanto estado que 
preza pela liberdade e a coragem, 
bem como a atuação dos mineiros 
à frente de processos inovadores ao 
longo dos anos. 

Com o objetivo de discutir te-
mas fundamentais para as relações 
comerciais e econômicas entre os 
países, reforçando também Minas 
Gerais como polo estratégico de 
investimentos e oportunidades de 
negócios, as autoridades do estado 
participaram de outros dois painéis 
de discussão.

“O Brasil sob a Perspectiva dos 
Investidores”, teve moderação do 
diretor-presidente da Invest Minas, 
João Paulo Braga, e participação 
do presidente da Cemig, Reynaldo 
Passanezi. “Ampliando conexões: 
Oportunidades na cadeia dos Mi-
nerais Estratégicos e Terras Raras”, 
teve moderação do diretor de Admi-
nistração e Finanças da Codemge, 
Lincoln Teixeira.

Em 2024, o China Business Fo-
rum homenageou o CEO da Com-
panhia Brasileira de Metalurgia e 

Mineração (CBMM), Ricardo Lima.
“Foi uma escolha fácil tanto pela 

relevância da empresa, quanto pelo 
executivo, uma pessoa que se pre-
ocupa não só com a empresa, mas 
com a comunidade em que atua, 
sempre com visão a longo prazo”, 
observou o presidente da Fiemg, 
Flávio Roscoe.

DIA EM XANGAI

Neste que foi o segundo dia da 
missão na China, a comitiva lidera-
da pelo governador Romeu Zema 
também participou de algumas reu-
niões de prospecção.

Destaque para apresentação da 
LongPing High-Tech Biotecnologia, 
que mostrou que seus investimen-
tos em Minas Gerais, com foco na 
produção de híbridos de milho de 
alta tecnologia, com o apoio do Es-
tado, seguem conquistando o mer-
cado.

Segundo a vice-presidente da Ci-
tic Agriculture, que comanda a Lon-
gPing, Yu Sang, de 2017 até o mo-
mento, sua representatividade no 
mercado nacional de milho passou 
de 14% para 22%, uma conquista 
que se deu também pela atuação do 
Governo do Estado, que fornece in-
fraestrutura e o suporte necessário.

“A LongPing High-Tech não ape-
nas reforça sua posição como uma 
das líderes no mercado nacional, 
como também contribui para o de-
senvolvimento econômico e tecno-
lógico de Minas”, destaca o secretá-
rio de Estado de Desenvolvimento 
Econômico, Fernando Passalio.

Desde 2020, quando chegou a 
Minas Gerais, aproximadamente 
R$ 400 milhões foram investidos 
em desenvolvimento e produção 

Governo de Minas forma 126 
estudantes de curso Técnico em 
Podologia do Trilhas de Futuro

O governador em exercício 
Professor Mateus e o secretário 
de Estado de Educação, Igor de 
Alvarenga, participaram, nessa 
quarta-feira (6/11), da formatura 
dos estudantes do Curso Técnico 
em Podologia do Instituto Educa-
cional São Camilo, em Belo Hori-
zonte.

A cerimônia reuniu 126 profis-
sionais, todas mulheres, no Centro 
da capital mineira, marcando mais 
uma conquista significativa dentro 
do Trilhas de Futuro, programa do 
Governo de Minas, executado por 
meio da Secretaria de Estado de 
Educação de Minas Gerais (SEE/
MG), que se destaca como um dos 
maiores programas de capacitação 
profissional do estado.

“É um prazer estar, mais uma 
vez, em uma formatura do Trilhas 

de Futuro. Este programa come-
çou comigo e com o governador 
Romeu Zema, que pediu mais 
qualificação de mão de obra para 
as pessoas que queriam trabalhar, 
sendo elas jovens ou idosas”, des-
tacou o governador em exercício. 

“Esse é o objetivo do programa, 
formar e qualificar todos aqueles 
que queiram trabalhar e gerar ren-
da. Para todos as formandas, eu 
digo: vocês são a nossa realização. 
Estou muito orgulhoso com a for-
matura de vocês”, disse Professor 
Mateus.

Atualmente, Belo Horizonte 
conta com cerca de 12 mil estudan-
tes em cursos técnicos, dos quais 
cerca de 5 mil já se formaram e es-
tão prontos para ingressar no mer-
cado de trabalho. Ao todo, o muni-
cípio ofereceu 52 opções de cursos 
em 35 instituições de ensino.

“O Trilhas de Futuro é referên-
cia em todo Brasil e contribui para 

a educação, além da geração de 
emprego e renda para a população 
e a cidade que necessita de mão 
de obra. Estou muito feliz de estar 
aqui vendo essas mulheres orgu-
lhosas e esperançosas pelo futuro 
que que lhes aguarda”, ressaltou o 
secretário de Estado de Educação, 
Igor de Alvarenga.

Trilhas de Futuro

Desde o lançamento da inicia-
tiva, em 2021, o Trilhas de Futuro 
formou mais de 57 mil profissio-
nais e atualmente possui mais de 
79 mil estudantes em formação.

O programa atraiu mais de 1,2 
milhão de inscritos, oferecendo 
cursos técnicos gratuitos a estu-
dantes do ensino médio e egressos 
de instituições públicas e privadas.

Nesta quinta edição em anda-
mento, foram disponibilizadas 
mais de 50 mil vagas em 158 muni-

da unidade de Paracatu, geran-
do 500 empregos entre diretos e 
temporários.

A LongPing High-Tech oferece 
híbridos que garantem maior es-
tabilidade e rendimento aos agri-
cultores por meio de tecnologias 
avançadas. Essas sementes pro-
porcionam maior produtividade 
no campo por serem resistentes 
aos principais patógenos agríco-
las, além de apresentarem maior 
tolerância ao estresse hídrico.

A empresa apresentou, inclu-
sive, dados relevantes a respeito 
da exportação para a África, no 
sentido de contribuir para a se-
gurança alimentar no continen-
te.

“A LongPing High-Tech traz 
para o estado tecnologia de 
ponta utilizando inovações tão 
avançadas quanto as de um 
smartphone. Isso não só aumen-
ta a produtividade, mas também 
contribui para a sustentabilida-
de no campo, oferecendo aos 
agricultores recursos de última 
geração para melhorar suas la-
vouras e otimizar os resultados”, 
afirmou o CEO da Invest Minas, 
João Paulo Braga.

DESBUROCRATIZAÇÃO QUE 
DÁ RESULTADO

Os pontos positivos de Minas 
Gerais já conhecidos pela Lon-
gPing High-Tech Biotecnologia 
geram interesse contínuo em 
diferentes novos possíveis inves-
tidores da China.

Por isso, parte importante da 
missão no país são as reuniões 
bilaterais com a presença de al-
gumas principais autoridades do 
estado relacionadas ao tema. Du-
rante toda a quarta-feira, foram 
discutidos - pela manhã e à tarde 
- possíveis novos investimentos 
e implantações de empresas em 
Minas Gerais, ainda em fase de 
negociações e sigilo comercial.

O avanço das parcerias tem 
como objetivo atrair empreen-
dimentos que gerem emprego e 
renda para os mineiros e reforçar 
o posicionamento internacional 
de Minas como estado ideal para 
se investir e empreender.

cípios, com a participação de 253 
instituições de ensino técnico. Os 
candidatos podem optar entre 99 
cursos, incluindo novidades como 
técnico em brinquedoteca, cerve-
jaria e defesa civil.

As inscrições ocorreram em 
setembro e os estudantes selecio-
nados puderam realizar as matrí-
culas, presencialmente nas insti-
tuições credenciadas, nos meses 
de outubro e novembro.

Aqueles que não foram contem-

plados na chamada regular terão 
uma nova oportunidade, de 12 a 
22/11, quando serão abertas as va-
gas remanescentes.

Qualquer candidato poderá se 
inscrever, respeitando os critérios 
de participação estabelecidos na 
Resolução SEE nº 5047/2024.

Instituto Educacional São Ca-
milo

O Instituto Educacional São 
Camilo tem se consolidado como 

um importante parceiro do Tri-
lhas de Futuro, contribuindo sig-
nificativamente para a formação 
profissional de jovens em Minas 
Gerais.

Desde a segunda edição do 
programa, a instituição oferece 
cursos técnicos em Podologia, 
que atualmente tem 380 estudan-
tes matriculados. Os 126 profis-
sionais que estão concluindo o 
curso estão prontos para atuar no 
mercado de trabalho.
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Oficina de crônica inspira jovens 
escritores

Mês da Consciência Negra terá seminário, 
palestras, rodas de conversas e marcha 
contra o preconceito

Donativos devem ser entregues no Centro 
Cultural Hermes de Paula

A oficina de crônica, parte do 
projeto “Montes Claros Literária,” foi 
finalizada nesta semana, após quatro 
encontros. Realizado pelo Programa 
de Pós-Graduação em Letras (PPGL), 
coordenado pela professora Andrea 
Martins, o projeto foi aprovado pelo 
acadêmico de História Gustavo Be-
ckhauser no edital de Chamamento 
Público 16/2023 da Lei Paulo Gusta-
vo, com o objetivo de incentivar a 
criação literária e o exercício crítico 
da escrita.

A professora Andrea Martins, que 
também conduziu a oficina de crôni-
ca, destaca a importância do projeto 
para o fortalecimento da produção 
literária local. “As oficinas têm sido 
fundamentais para a construção de 
um ambiente de incentivo ao prota-
gonismo literário dos participantes, 
promovendo também uma maior 
conexão com a literatura brasileira e 
a realidade local.”

Sob a orientação de Andrea, os 
participantes exploram a linguagem 

própria da crônica, que traz uma re-
flexão sobre temas cotidianos. A alu-
na Brenda Costa, que inicialmente 
sentia receio ao lidar com esse tipo 
de texto, expressou sua satisfação 
com a experiência. “Sempre tive 
medo de escrever crônicas, mas a 
oficina me ajudou a enfrentar esse 
medo. Com a ajuda e os comentá-
rios da professora Andrea, conse-
gui construir textos interessantes 
e dar voz a pensamentos do dia a 
dia. Agora, estou motivada a conti-

nuar escrevendo.” Ao final do últi-
mo encontro, a professora Andrea 
Martins também aproveitou para 
sortear dois exemplares do seu 
livro “Apenas Rascunhos” para os 
alunos participantes.

A oficina de crônica proporcio-
na aos alunos a oportunidade de 
aprender a observar e narrar o coti-
diano de forma sensível e autêntica, 
cultivando a criatividade literária. 
“Com encontros programados até 
o fim de novembro, o “Montes Cla-

ros Literária” segue com a missão 
de democratizar o acesso à litera-
tura e fomentar o desenvolvimento 
cultural na cidade, inspirando uma 
nova geração de escritores locais”, 
afirma o acadêmico Gustavo, pro-
ponente do projeto, que continua 
nas próximas quatro semanas com 
a professora Tida Carvalho e o esti-
lo literário poema.

Além disso, o projeto prevê a 
publicação de um livro com textos 
selecionados dos participantes, 

proporcionando uma oportunida-
de para que novos escritores pos-
sam ter seu trabalho divulgado e 
reconhecido. “Essa é uma chance 
para que os novos talentos possam 
não apenas aprimorar sua escrita, 
mas também ver seus textos ga-
nhando vida e sendo compartilha-
dos com um público mais amplo. 
A publicação de uma obra coletiva 
será um marco importante para 
todos os envolvidos”, conclui Gus-
tavo. 

A Coordenadoria e o Conselho 
Municipal de Promoção da Igual-
dade Racial de Montes Claros re-
alizarão uma série de atividades 
para marcar o Novembro Negro, 
mês de ações e luta contra o pre-
conceito, fundamentais para a 
conscientização da sociedade e a 
construção de uma mais justa e 
igualitária. Fazem parte do calen-
dário de novembro o Dia Nacional 
de Combate ao Racismo (18/11) e 
o Dia da Consciência Negra (20).

“Este mês é o momento para 
refletirmos sobre o papel funda-
mental da população negra na 
formação da identidade cultu-
ral brasileira. Além de ser uma 
oportunidade para reafirmar o 
compromisso de construir políti-
cas públicas que promovam uma 
reparação histórica justa e neces-
sária”, comentou o dirigente da 
Coordenadoria e do Conselho da 
Igualdade Racial de Montes Cla-

ros, José Gomes Filho

Confira a programação

Dia 06
Seminário Municipal de Pro-

moção da Igualdade Racial
Local: Câmara Municipal de 

Montes Claros – Rua Urbino Via-
na, 600 - Vila Guilhermina

Temas: “Letramento Racial à 
luz da lei 11.645/2008” e “Racis-
mo: até quando seremos margina-

lizados e/ou mortos e/ou encarce-
rados?”

A Lei 11.645/2008, que torna 
obrigatória a inclusão de conteú-
dos sobre história e cultura afro-
-brasileira e indígena no currícu-
lo escolar é um dispositivo legal 
que contribui para a promoção do 
letramento racial. 

Dia 13
Roda de Conversa - Escola Es-

tadual Esteves Rodrigues

Dias 18 a 23
Projeto de Consciência Negra 

e Direitos Humanos nas escolas 
municipais e Cemeis

Dia 20
9ª Marcha da Consciência Ne-

gra e Ato Cultural Zumbi dos Pal-
mares

Local: Largo Georgino Júnior 
(Praça da Matriz)

O Dia da Consciência Negra 

é celebrado em 20 de novembro 
em homenagem a Zumbi, líder do 
Quilombo dos Palmares.

Este dia é feriado nacional, 
conforme a Lei Nº 14.759. Desde 
2007 o “Dia da

Consciência Negra” é feriado 
municipal em Montes Claros.

Dia 21
Palestra Consciência Negra 

- Escola Estadual Esteves Rodri-
gues (LUIS CARLOS GUSMÃO)

Está de volta a campanha solidária “Resgate da Alegria - Natal Sem 
Fome”, uma iniciativa do Grupo de Literatura e Teatro Transa Poética 
em parceria com a classe cultural de Montes Claros.

O projeto social tem o objetivo de distribuir donativos para famílias 

carentes moradoras de bairros periféricos da cidade. Interessados em 
fazer as doações (alimentos e brinquedos) devem entregá-las a partir 
do dia 11 de novembro, segunda-feira que vem, no Centro Cultural 
Hermes de Paula.

A campanha solidária “Resgate da Alegria - Natal Sem Fome” é rea-
lizada há 31 anos e já atendeu mais de cinco mil famílias de baixa ren-
da, proporcionando alegria e felicidade para quem precisa. (HÉLDER 
MAURÍCIO)

MONTES CLAROS LITERÁRIA

NOVEMBRO NEGRO

“RESGATE DA ALEGRIA - NATAL SEM FOME” 
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Formação de lideranças supervisores 
da Santa Casa Montes Claros concluem 
escola de líderes

Dados indicam alto risco de transmissão 
da dengue em Montes Claros

Vida sexual de pessoas 50+ ainda é repleta de 
tabus e desinformação

NESSE FIM DE ANO, NÃO DÊ FOLGA PARA O MOSQUITO

No último dia 5 de novembro, a 
Santa Casa Montes Claros realizou 
mais uma solenidade de formatura da 
Escola de Líderes. Este programa de 
desenvolvimento formou, ao todo, 99 
alunos, sendo que, neste ano, a inicia-
tiva foi voltada para os profissionais 
que atuam como supervisores. O Di-
retor Administrativo e de RH do hos-
pital, Alex Rocha, destacou o papel 

fundamental da Escola de Líderes na 
nova gestão da instituição. “A Escola 
de Líderes é uma iniciativa que visa 
formar e fortalecer nossas lideranças, 
preparando-as para os desafios que o 
setor de saúde enfrenta. Nosso foco é 
criar um ambiente de educação con-
tinuada, onde nossos supervisores 
possam aprimorar suas competências 
técnicas e comportamentais, alinhan-

do-se aos valores e metas da Santa 
Casa Montes Claros”, explicou Alex 
Rocha.

O programa de capacitação é es-
truturado para estimular e auxiliar as 
lideranças da Santa Casa Montes Cla-
ros no desenvolvimento das compe-
tências mapeadas pela instituição. A 
Coordenadora de RH, Ellen Carneiro, 
explicou que, neste ano, a formação 

da turma foi realizada ao longo de 
três meses e contou com vários 
módulos de aperfeiçoamento, in-
cluindo temas como “Gestão de 
Equipes que Geram Resultados:-
Desenvolvimento de Lideranças”, 
“Qualidade de Vida no Trabalho”, 
“Cultura de Feedback: Cultivando 
Talentos e Performance”, “Qua-
lidade no Atendimento em Saú-

des”, entre outros.
Durante a solenidade, o Supe-

rintendente da Santa Casa Montes 
Claros, Maurício Sérgio Sousa e 
Silva, parabenizou os formandos 
e a equipe organizadora do pro-
jeto, reforçando a importância 
do desenvolvimento de uma boa 
liderança. “Vocês, como líderes, 
são fundamentais para o sucesso 

e a excelência do nosso hospital. 
Um líder capacitado não apenas 
alcança resultados, mas inspira seu 
time e cria um ambiente de trabalho 
que promove o bem-estar e a quali-
dade no atendimento. Parabenizo a 
todos pela dedicação e pelo empe-
nho nesta jornada de crescimento,” 
ressaltou o superintendente. (ANA 
PAULA PAIXÃO)

Foi realizado, entre os dias 21 
e 25 de outubro, mais um Levanta-
mento do Índice de Infestação pelo 
Aedes aegypti (LIRAa) em Montes 
Claros, o quarto do ano. A pesquisa 
apurou um índice de infestação de 
4,3%, ou seja: em cada 100 imóveis 
pesquisados, de 4 a 5 apresentaram 
focos do mosquito transmissor da 
dengue, zica e chikungunya. Para 
o Ministério da Saúde, isso significa 
um alto risco de infestação (acima 
de 3,9%).

DEPÓSITOS PREDOMINANTES
Os locais em que foram encon-

trados criadouros do Aedes aegypti 
com maior frequência foram:

- Depósitos móveis: vasos c/ 
plantas aquáticas, frascos com água, 
pratos de suporte para plantas, reci-
pientes de degelo de geladeiras, be-
bedouros de animais, reservatório 
de climatizadores: 48,9%.

- Depósitos ao nível do solo: 
armazenamento de água para con-
sumo doméstico (barril, tina, tonel, 
tambor, depósito de barro, tan-
que, poço, cisterna, cacimba, etc.): 
23,7%.

- Depósitos fixos: tanques de al-
venaria, depósitos em obras, pisci-
nas, sanitários em desuso, caixas de 
passagens, ralos, canaletas e peças 
arquitetônicas: 16,8%.

Principais recomendações para 
evitar a proliferação do Aedes Ae-
gypti

- Providenciar limpeza periódica 
(1 vez por semana) e vedação dos 
tambores, tanques, e qualquer ou-
tro tipo de reservatório a nível do 
solo, usar toda a água reservada em 
período menor que o ciclo de repro-
dução (7 a 10 dias) do mosquito;

- Limpar periodicamente os ra-
los e caixa de passagens bem como 
providenciar nivelamento correto e 
usar telas quando necessário;

- Destinar o lixo para coleta pú-
blica;

- Escoar a água dos pratos de 

planta;
- Limpar e drenar calhas e lajes, 

principalmente em períodos que 
antecedem e durante as chuvas. Se 
possível ajustar o nivelamento, pro-
porcionando uma queda de água 
apropriada;

- Tratamento adequado em pis-
cinas mesmo que não estejam em 
uso;

- Limpar periodicamente lotes 
vagos de sua responsabilidade, bem 
como quintais de residências e de-
pendências dos imóveis comerciais, 
industrias e outros.

Atividades de controle que estão 
sendo realizadas

- Inspeções domiciliares para 
eliminação mecânica e química de 
criadouros do mosquito, incluindo 
os dias `D’, com o intuito de reco-
lher o maior número possível de 
materiais inservíveis;

- Atividades educativas para 
orientar a população sobre como 
evitar focos do vetor;

- Aplicação de inseticida espacial 
para eliminação dos insetos adultos 
em locais onde ocorreram casos sus-
peitos de arboviroses;

- Sensibilização das instituições 
público-privadas, parceiros no Co-
mitê Municipal de Combate à Den-
gue e Mobilização Social;

- Parceria com todos os meios de 
comunicação: TV, Rádio, Imprensa 
escrita e redes sócias;

- Disponibilização de canais de 
atendimento às denúncias da po-
pulação sobre focos do mosquito 
através dos telefones 2211- 4400 ou 
0800 283 3330 (Disque Dengue).

É importante ressaltar que o con-
trole de um inseto tão domiciliado 
quanto o Aedes aegypti, haja vista 
que 97,7% dos focos foram encon-
trados nas residências, depende 
fundamentalmente da participação 
da população, que deve estar mobi-
lizada e consciente de suas respon-
sabilidades para reduzir o risco de 
doenças transmitidas pelo Aedes.

Recentemente, a atriz Claudia 
Raia, 57, em entrevista ao Poddelas, 
declarou possuir um total de 17 vi-
bradores e explicou que o item tem 
sido usado para ajudar mulheres na 
menopausa. “Hoje em dia, o vibra-
dor é prescrição médica para a mu-
lher menopausada. Não é só porque 
vai gozar feliz. É porque fortalece 
o assoalho pélvico, é uma fisiotera-
pia”, disse. Apesar de a atriz ter feito 
esse esclarecimento, ela é uma exce-
ção. Um estudo publicado na revista 
Archives of Sexual Behavior aponta 
que 60% das pessoas com 50 anos 
ou mais relataram dificuldades sexu-
ais, sendo a falta de desejo a queixa 
mais comum.

Nos últimos anos, a sexualida-
de, de modo geral, tem ganhado 
espaço nas discussões sobre saúde 
e bem-estar. Com o aumento da ex-
pectativa de vida e a mudança nas 
dinâmicas sociais, cada vez mais 
pessoas maduras buscam uma vida 
sexual ativa. No entanto, essa busca 
não vem sem desafios.

Segundo dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), a população de 60+ no 
Brasil ultrapassa os 30 milhões, e 
uma pesquisa realizada pela Univer-
sidade Federal de Minas Gerais re-

vela que cerca de 40% dos homens 
e 20% das mulheres acima dessa 
idade ainda são sexualmente ativos. 
Esses números indicam que a sexu-
alidade é uma parte importante da 
vida, apesar de ser frequentemente 
cercada de tabus e preconceitos. 
Dos participantes da pesquisa, ape-
nas 15% se sentem confortáveis para 
discutir o tema. Além disso, 40% dos 
entrevistados relataram sentir-se en-
vergonhados ao falar sobre suas ne-
cessidades e desejos sexuais.

Para a embaixadora A Sós e sexó-
loga Sarita Milaneze, isso acontece 
porque a nossa sociedade cresceu 
com a cultura de que o sexo para 
a mulher é apenas reprodutivo. 
“As pessoas associam o sexo com a 
vida reprodutiva da mulher, que vai 
da menarca até a menopausa. Mas 
hoje sabemos que o prazer sexual 
da mulher vai muito além da repro-
dução, que existe sexo para prazer 
sem ter o fim reprodutivo”, explica 
a especialista.

Entre as principais dificuldades 
enfrentadas por essa faixa etária 
estão questões físicas, como a dimi-
nuição da libido, disfunção erétil e 
a menopausa, que impactam a vida 
sexual feminina e masculina. Para as 
mulheres, é ainda mais complicado, 

pois fatores emocionais, como a so-
lidão e a perda de parceiros, tam-
bém influenciam negativamente a 
sexualidade na terceira idade.

Um estudo publicado na revista 
Archives of Sexual Behavior aponta 
que 60% das pessoas com 50 anos 
ou mais relataram dificuldades 
sexuais, sendo a falta de desejo a 
queixa mais comum. Essas questões 
muitas vezes são agravadas pela fal-
ta de comunicação e pela estigma-
tização do desejo sexual em idades 
avançadas.

 “A libido da mulher é multifato-
rial e depende de diversos fatores. 
Um deles é o hormônio. A partir 
dos 50 anos, há a queda do estro-
gênio, da progesterona e da testos-
terona, que afeta o desejo sexual. 
Mas não é apenas isso: em média, 
15% do nosso desejo é composto 
por hormônios; o restante depende 
de prazer, bem-estar, estar bem com 
seu corpo, seu relacionamento e do 
estresse”, acrescenta Sarita.

Para o homem, também ocorre 
a queda da testosterona depois de 
certa idade, o que interfere direta-
mente no desejo masculino, além 
de outros fatores que afetam a cir-
culação sanguínea e a ereção, como 
colesterol e glicose elevados. Mas, 

segundo Sarita, a reposição hormo-
nal já pode melhorar a falta de libi-
do. “A tecnologia ajudou bastante. 
As medicações ajudaram os homens 
a ter ereção a longo prazo, o que 
antes se perdia a partir dos 60, 70 
anos, o que resultou em uma quali-
dade de vida melhor.”

Apesar dos desafios, existem di-
versas soluções que podem ajudar a 
desenvolver uma vida sexual satisfa-
tória. A terapia sexual e a educação 
sobre saúde sexual são fundamen-
tais. Profissionais de saúde podem 
oferecer orientação sobre o uso 
de medicamentos e produtos faci-
litadores, como vibradores, lubri-
ficantes — uma vez que mulheres 
pós-menopausa sofrem de secura 
vaginal — estimulantes, entre ou-
tros.

Programas de saúde integrados 
que abordem a sexualidade de 
forma holística são essenciais. Ini-
ciativas que promovem grupos de 
apoio e discussões abertas sobre se-
xualidade ajudam a desmistificar o 
tema, incentivando as pessoas com 
mais de 50 anos a compartilhar suas 
experiências e dificuldades.

“Precisamos entender, acima de 
tudo, que o prazer muda, os corpos 
mudam e tudo passa por um proces-

so. Não se cobrar uma performance 
dos 20 anos e começar a descobrir 
novos prazeres é essencial. Prazer 
em tomar banho juntos, beijo, abra-
ço, carinho, assistir a um filme, não 
ter o foco apenas na penetração e 
pensar que pode ir muito mais além 
disso. Caprichar mais na preliminar, 
ter mais companheirismo, isso tudo 
vai fazer com que o desejo vá au-
mentando. Estimular o cérebro 
com contos, com fantasias, sentir 
prazer sozinho para conseguir ter 
mais desejo a dois, tudo isso facili-
ta o estímulo geral”, complementa 
a sexóloga.

Além disso, a tecnologia tem 
desempenhado um papel crescen-
te na vida sexual madura. Produ-
tos inovadores, como os da linha 
Dermosex, da A Sós, auxiliam não 
somente na elasticidade e lubri-
ficação da região pélvica femini-
na, como também restauram as 
camadas mais profundas da pele, 
rejuvenescendo a parte íntima da 
mulher e tirando as inseguranças 
com a região que surgem com a 
idade. Os “toys” também auxiliam 
na busca do prazer, seja sozinho 
ou acompanhado, como comenta 
a atriz Claudia Raia.

 “Os sugadores revolucionaram 

o prazer feminino. O que antes era 
todo um processo para se ter pra-
zer, hoje as ondas de pressão levam 
ao orgasmo em três minutos e isso 
acontece em todas as idades. Por 
isso temos atrizes famosas e cele-
bridades levantando a bandeira da 
sexualidade após os 50. A atriz In-
grid Guimarães lançou seu próprio 
toy, que emite ondas de pressão e 
vibra. Claudia Raia declara que 
tem mais de 17 vibradores. Angé-
lica também tem sua própria linha 
de brinquedos adultos. O sexo faz 
parte da saúde emocional e física 
de todas as pessoas, não importa a 
idade”, conclui Sarita.

A sexualidade 50+ é um tema 
que merece atenção e respeito. 
Com o aumento da longevidade e 
a mudança de percepções sociais, 
é essencial que haja uma aborda-
gem mais aberta e informativa so-
bre o assunto. Superar os estigmas 
e proporcionar suporte adequado 
pode não apenas melhorar a saúde 
sexual, mas também enriquecer a 
qualidade de vida, promovendo a 
melhora da autoestima, o humor, 
a liberação de hormônios do bem-
-estar, a sensação de felicidade e 
ainda ajudar no sistema cardiovas-
cular, respiratório e circulatório.
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TAIOBEIRAS

Homem é preso em Montes Claros suspeito 
de homicídio e ocultação de cadáver 

Suspeito de homicídio é preso com revólver 
após retornar a Pirapora para planejar novos 
ataques

Motorista fica ferido ao cair com caminhão 
em ribanceira na BR-251 em Francisco Sá

Acidente fatal entre 
motos deixa uma 
vítima e dois feridos 
em estado grave na 
MGC-259, em Gouveia

ÉLID NORONHA

Um homem de 33 anos foi 
preso nesta terça-feira (5), em 
Montes Claros, acusado de matar 
um jovem de 29 anos e ocultar 
seu corpo em um poço na zona 
rural de Taiobeiras. A Polícia Civil 
informou que a investigação teve 
início em 30 de outubro, quando 
familiares que relataram a vítima 
do seu desaparecimento e afirma-
ram que não tinham notícias des-
de o dia 25 de outubro.

As buscas levaram a informa-
ções sobre um corpo encontrado 
em um poço na comunidade de 
Lagoa Seca. Após a resgate reali-

zada em 1º de novembro, o corpo 
foi reconhecido pelos familiares 
como sendo o jovem desapare-
cido. A delegada da Polícia Civil, 
Mayra Coutinho, afirmou que ha-
via sinais de agressão no cadáver, 
indicando uma morte violenta, 
configurando o crime como ho-
micídio qualificado seguido de 
ocultação de cadáver.

Durante a apuração dos fatos, 
a polícia comprometeu-se com 
um suspeito que, após o corpo 
ser localizado, deixou Taiobeiras 
e batidas para Montes Claros. 
Com o apoio da Agência de In-
teligência de Montes Claros, os 
agentes localizaram e prenderam 

o homem em uma pensão da ci-
dade.

O suspeito foi encaminhado 
para uma unidade prisional e está 
sendo investigado por homicídio 
qualificado e ocultação de cadá-
ver. A motivação do crime ainda 
é desconhecida, e as investigações 
continuam em andamento, com a 
Polícia Civil empenhada em escla-
recer os detalhes do caso.

Este episódio chocante ressalta 
a importância do trabalho de in-
vestigação e cooperação entre as 
forças policiais, que possibilitaram 
a identificação e prisão rápida do 
suspeito, além de fornecer respos-
tas aos familiares da vítima.

ÉLID NORONHA

Um jovem de 18 anos, sus-
peito de envolvimento em um 
homicídio ocorrido em Pirapora, 
foi preso nesta terça-feira (5) com 
um revólver. O homem foi loca-
lizado pela Polícia Militar, escon-
dido no banheiro de uma casa, 
após monitoramento do Serviço 
de Inteligência e denúncias anô-
nimas que indicavam seu retorno 
à cidade com interesse de realizar 
novos ataques contra rivais do 
bairro Cidade Jardim.

Após o homicídio, ocorrido 
no dia 25 de outubro, a Polícia 
Militar comprometeu-se com dois 
suspeitos, mas ambos fugiram 
para Uberlândia, o que dificultou 
as buscas. Contudo, nesta sema-
na, surgiram informações de que 
um dos suspeitos havia retorna-
do a Pirapora, acompanhado de 
comparações, e intencionalmen-

te realizados contra outros desa-
fetos na cidade.

Com o apoio de uma equipe 
do Tático Móvel, os militares ini-
ciaram o monitoramento do local 
onde o jovem estava escondido. 
Ele foi flagrado entrando e sain-
do da residência várias vezes, 
aparentando carregar algo na 
cintura. Observando por cima do 
muro, os policiais confirmaram 
que o suspeito estava armado. Ao 
notar a presença policial, o jovem 
correu para dentro da casa, loca-
lizando-se no banheiro, onde dei-
xou o revólver sobre uma janela.

Questionado pelos policiais, 
ele admitiu ter estado em Uber-
lândia e afirmou portar a arma 
para “autodefesa”, alegando te-
mer represálias após ser aponta-
do como envolvido no homicídio. 
A suspeita possui um histórico 
criminoso, com passagens por 
porte ilegal de arma, ameaça, re-

ceptação, roubo, agressão e tráfi-
co de drogas.

Sobre o suicídio

O homicídio aconteceu no 
dia 25 de outubro, quando um 
homem de 26 anos foi atingido 
por tiros na boca, tórax e coto-
velo enquanto estava na rua H, 
conversando com alguém. Dois 
homens foram vistos saindo do 
local em uma moto logo após o 
crime. A vítima chegou a ser so-
corrida e levada ao hospital por 
um terceiro, mas não resistiu aos 
ferimentos.

A prisão do suspeito repre-
senta um passo importante na 
investigação do caso e na preven-
ção de novos atos violentos no 
bairro Cidade Jardim, com a PM 
reforçando a vigilância na região 
para evitar represálias e garantir a 
segurança da comunidade.

Élid Noronha

Um motorista de 50 anos ficou 
ferido após o caminhão que diri-
gia despencar em uma ribanceira 
na BR-251, no trecho conhecido 
como Curva do Vento Lateral, em 
Francisco Sá. O acidente aconteceu 
enquanto o caminhão, que estava 
vazio, seguiu de Natal (RN) para 
São Paulo. Segundo informações 
do Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu), a suspeita é de 
que o veículo saiu da pista devido 

a uma quebra na barra de direção, 
fazendo com que o condutor per-
desse o controle.

O Samu informou que uma equi-
pe de socorristas estava na rodovia 
para interceptar uma ambulância 
de Taiobeiras e realizar a transferên-
cia de um paciente entre hospitais 
quando avistou o caminhão na ri-
banceira. Ao descerem para prestar 
socorro, os profissionais localiza-
ram o motorista fora do veículo, 
no estado de dor, especialmente no 
ombro, tórax, costas e quadril.

Para garantir um atendimento 
completo, o Suporte Aéreo Avan-
çado de Vida (SAAV) foi acionado 
e prestou auxílio no local. Após 
os primeiros atendimentos, o mo-
torista foi levado ao hospital de 
Francisco Sá para receber cuidados 
médicos.

Após o resgate, a equipe do 
Samu atingiu para a interceptação 
da ambulância de Taiobeiras, con-
forme planejado inicialmente, a 
fim de concluir a transferência do 
paciente.

Élid Noronha

Um grave acidente envolven-
do duas motocicletas resultou na 
morte de uma mulher e deixou 
dois homens em estado gravíssi-
mo na quarta-feira (6), na rodovia 
MGC-259, em Gouveia. Segundo 
informações da Polícia Militar Ro-
doviária, o acidente ocorreu quan-

do a mulher, de 59 anos, tentou 
ultrapassar uma carreta e colidiu 
de frente com outra moto que se-
guia em sentido oposto.

A colisão foi de forte impacto, e 
a condutora da primeira moto não 
resistiu aos ferimentos, falecendo 
ainda no local. Os ocupantes da 
segunda motocicleta, homens de 
30 e 54 anos, foram socorridos 

em estado grave e encaminhados 
a um hospital em Diamantina, 
onde permanecem sob cuidados 
intensivos.

O corpo da vítima fatal foi leva-
do para o Instituto Médico Legal 
(IML), enquanto as autoridades 
seguem com os procedimentos de 
investigação para determinar as 
circunstâncias exatas do acidente.
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FIEMG analisa aumento da taxa Selic de 
10,75% para 11,25%

Arquivo Público Mineiro aprimora 
armazenamento de documentos para gerar 
economia aos serviços de saúde

Governador em exercício participa de 
encontro para desenvolvimento de lideranças 
no setor público

DESENVOLVIMENTO INDUSTRIAL

Decisão foi anunciada após reunião do Comitê de Política Monetária do Banco Central

Ação é fruto do acordo de cooperação técnica entre Secult-MG com entidades do 
sistema estadual de saúde e gestoras de hospitais em Minas

Evento faz parte de programa da Seplag-MG que tem entre os objetivos promover uma 
gestão mais estratégica e centrada em resultados

Em reunião nesta quarta-feira 
(6/11), o Comitê de Política Mone-
tária (Copom), do Banco Central 
(BC), anunciou a elevação da taxa 
Selic para 11,25% ao ano, intensi-
ficando a política monetária con-
tracionista em vigor. A decisão foi 
motivada por um cenário de ativi-
dade econômica e de mercado de 
trabalho aquecidos, bem como de 
impacto da seca sobre os preços 
de alimentos e energia elétrica, 
que juntos contribuem para afastar 
a inflação do centro da meta. No 
ambiente externo, o resultado das 
eleições no EUA contribui para a 

valorização do dólar, acentuando 
a desvalorização cambial no Brasil.

Essa elevação na taxa básica de 
juros coloca a economia em estado 
de alerta. O aumento da Selic reduz 
a capacidade produtiva, desestimu-
la investimentos e gera impactos 
sistêmicos profundos. Para a indús-
tria, os juros altos impõem desafios 
significativos, restringindo a capa-
cidade de investimento e reduzin-
do a competitividade, com reflexos 
negativos sobre o crescimento eco-
nômico, a geração de empregos e a 
renda da população.

A FIEMG manifesta sua profun-

da preocupação e insatisfação com 
a postura do Copom e ressalta a 
importância de uma abordagem 
mais equilibrada nas próximas reu-
niões. É essencial considerar cortes 
na Selic como uma necessidade 
urgente para estimular o setor pro-
dutivo nacional e evitar que a eco-
nomia brasileira entre em um ciclo 
de estagnação.

Uma taxa de juros mais estável 
e equilibrada é fundamental para 
criar um ambiente de recuperação 
e fortalecimento econômico, e para 
isso o Banco Central precisa agir 
com determinação e ousadia.

Mineiro aprimora armazena-
mento de documentos para gerar 
economia aos serviços de saúde

Neste mês de novembro, o Ar-
quivo Público Mineiro (APM) co-
meça uma nova etapa de trabalho 
que trará impactos positivos na 
área da saúde, como a liberação 
de espaços e a economia de custos 
com guarda terceirizada.

A ação será realizada junto às 
Comissões Permanentes de Ava-
liação de Documentos de Arquivo 
(CPADs) dos órgãos e entidades 
que compõem o sistema estadual 
de saúde e prestam serviços de 
saúde e assistência hospitalar em 
Minas Gerais.

Essa parceria é fruto do acordo 
de cooperação técnica assinado 
entre a Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult-MG), 
da qual o APM faz parte, e tais ór-
gãos e entidades da área da saúde, 
além dos que possuem unidades 
hospitalares como a Polícia Militar 
(PMMG), a Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) e a Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes).

O objetivo é a elaboração de 
dois importantes instrumentos: o 
Plano de Classificação de Docu-
mentos e a Tabela de Temporali-
dade e Destinação de Documentos 
de Arquivo. “Esses instrumentos 

permitem que se possa fazer a aná-
lise da massa documental acumu-
lada e classificar os documentos. A 
partir deles, é possível identificar 
se alguns já cumpriram seu prazo 
de guarda e podem ser elimina-
dos, ou se deverão ser destinados 
à guarda permanente”, explica o 
diretor do APM, Bruno Balista. 

“Nós teremos uma requalifica-
ção de espaços que são utilizados 
para a guarda dessa documenta-
ção, uma economia com a guarda 
terceirizada de documentos e um 
ganho em eficiência na gestão do-
cumental do serviço de saúde”, 
completa Balista.

A coordenadora de Gestão Do-
cumental da Fundação Hospitalar 
do Estado de Minas Gerais (Fhe-
mig) e presidente da CPAD, Vivia-
ne Ferraz Oliveira, reforça a im-
portância dessa parceria. “Hoje, a 
Fhemig tem um contrato com uma 
empresa para o armazenamento 
de 70 mil documentos, dentre 
eles, administrativos e prontuários 
médicos. A classificação e poste-
rior eliminação desses documen-
tos representará uma otimização 
de um valor orçamentário signifi-
cativo”, exemplifica Oliveira. 

“Além disso, nós temos 15 uni-
dades assistenciais entre interior, 
Belo Horizonte e Região Metro-
politana, também com muitos 

Governador em exercício par-
ticipa de encontro para desenvol-
vimento de lideranças no setor 
público

O governador em exercício de 
Minas Gerais, Professor Mateus, 
participou do 4° Encontro de 
Rede para o Programa de Desen-
volvimento de Lideranças (PDL), 
da Secretaria de Estado de Plane-
jamento e Gestão de Minas Gerais 
(Seplag-MG), em parceria com 
a Fundação João Pinheiro (FJP), 
nesta quinta-feira (7/11), em Belo 
Horizonte.

O objetivo do programa é de-
senvolver continuamente líderes 
para atuar de forma inovadora no 
setor público, com capacidade de 
articular ações e trabalho em rede 
para alcançar resultados estratégi-
cos do Governo de Minas, e me-

lhorar a qualidade e os processos 
do serviço público.

No encontro, um dos temas 
abordados foi “Intersetorialidade: 
a articulação entre as secretarias”, 
que visou debater a implementa-
ção de ações multissetoriais no 
Estado, projetos e os desafios na 
tratativa intersetorial.

Como palestrante convidado, o 
governador em exercício parabeni-
zou os colaboradores, superinten-
dentes e subsecretários pelos bons 
resultados alcançados pelas pastas 
ao longo dos últimos anos, e o re-
conhecimento em nível nacional 
deste trabalho.

“Isso decorre do fato de termos 
estruturas de secretariado que são 
técnicas, com uma autonomia de 
temas políticos menores consi-
derável, e que consegue, por isso 

entregar. Têm compromisso com 
planejamento, planos que conver-
sam com a realidade do estado”, 
ressaltou Professor Mateus.

Professor Mateus concluiu a 
fala fazendo um convite aos cola-
boradores para ampliarem o olhar 
para a integração como forma de 
melhorar a prestação do serviço 
público.

“Na minha leitura, todos os 
grandes desafios pela frente estão, 
de certa forma, ligados à nossa 
forma de trabalhar em formato in-
tersetorial. Este trabalho conjunto 
não deve ser apenas em momentos 
de crise, mas na construção positi-
va, na inovação. Tenho certeza que 
o Estado de Minas Gerais vai con-
tinuar ganhando, como já tem ga-
nhado, com o trabalho de vocês”, 
pontuou.

A quarta edição do Encontro de 
Rede para o Programa de Desen-
volvimento de Lideranças contou 
também com a presença do se-
cretário-Geral do Estado, Marcel 
Dornas Beghini. Um dos temas 
abordados por ele foi a recente 
implantação de Análise de Impacto 
Regulatório (AIR) pelo Governo de 
Minas,para aprimorar os processos 
de elaboração de novas normas e 
de gestão do estoque regulatório.

Os colabores do Encontro de 
Rede do PDL já trabalharam os 
temas Articulação Política, Media 
Training, Cases de automatização 
no setor público, Audiência Públi-
ca na ALMG e Inteligência emocio-
nal.

Programa de Desenvolvimento 
de Lideranças

O programa de desenvolvimen-
to de lideranças no setor público 
é realizado desde 2019 com subse-
cretários e, desde 2023, com supe-
rintendentes do Estado.

A finalidade é potencializar as 
ações realizadas pelo programa 
Transforma Minas, um dos princi-
pais projetos estratégicos do Go-
verno de Minas na área de gestão 
de pessoas.

O programa é estruturado em 
atividades voltadas para a valori-
zação e aprimoramento de com-
petências e habilidades específicas 
para cargos de liderança, com o 
objetivo promover uma gestão 
mais estratégica, eficiente e centra-
da em resultados.

Transforma Minas

O Transforma Minas é um pro-
grama do Governo de Minas Ge-
rais, coordenado pela Seplag-MG, 
inspirado em modelos internacio-
nais de boas práticas em gestão de 
pessoas, que seleciona profissio-
nais para posições de lideranças 
na administração pública.

Durante o processo, os inte-
ressados passam por criterioso 
processo seletivo, focado no co-
nhecimento técnico dos cargos 
pleiteados, e no perfil de compe-
tência necessário para cada cargo.

Por meio do programa, mais de 
450 profissionais já foram selecio-
nados para cargos estratégicos de 
liderança no governo estadual, 
entre subsecretários, superinten-
dentes, diretores e outros cargos 
de diversos órgãos e instituições.

documentos armazenados em 
salas que podem ser utilizadas fu-
turamente para consulta médica 
ambulatorial, após a gestão desses 
documentos”, acrescenta.

Outro exemplo da potencialida-
de da aplicação do Plano de Classi-
ficação e da Tabela de Temporalida-
de, pode ser verificado a partir da 
experiência da PMMG. Entre 2022 
e 2023, a corporação realizou, com 
o apoio do APM, um estudo de caso 
para fundamentar a definição dos 
prazos de guarda e instrução da 
eliminação de prontuários médicos 
inativos do Hospital Militar.

Nas instalações do hospital, 
havia prontuários arquivados ocu-
pando cerca de oito salas. “A partir 
dessa parceria, foi possível eliminar 
mais de 40 mil prontuários médi-
cos”, conta a major Gislayne Hele-
na Marques de Souza, subchefe do 
Centro de Gestão Documental da 
Polícia Militar de Minas Gerais. 

A tenente-coronel Camila Ca-
etano da Silva, diretora clínica do 
Hospital da Polícia Militar, ressalta 
que os resultados incentivam ou-
tras instituições. “Essa ação possi-
bilitou a desocupação de espaços 
nobres do Hospital Militar e a re-

alocação de seções para o melhor 
atendimento do nosso usuário, 
além de estabelecer legitimidade 
para outros hospitais públicos do 
estado de Minas Gerais realizarem 
o mesmo processo”.

Legado

O coordenador do Núcleo de 
Gestão de Documentos, Denis 
Soares, reforça que esse trabalho 
também permitirá uma melhor 
identificação dos documentos para 
salvaguarda pelo APM. “Ao aplicar o 
Plano de Classificação e a Tabela de 

Temporalidade, é possível identifi-
car melhor o que tem valor secun-
dário e interesse histórico, portan-
to deve estar submetido a guarda 
permanente”.

“São, por exemplo, documen-
tos que tratam de decisões ou pro-
gramas que foram executados de 
grande importância. Esses repre-
sentam uma parcela menor, mas 
que pode vir a ser objeto de estudo 
e pesquisa, permanecendo, poste-
riormente, disponível para consul-
ta pública. Esse é um legado que 
será transmitido para as gerações”, 
acrescenta Denis Soares.
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Bia consegue reatar o romance 
com Beto. Teresa repreende Lígia 
por ter abandonado os filhos. Rai-
mundo lamenta com Alfredo o fato 
de ter se casado com Lígia. Beto 
explica para Ulisses por que reatou 
com Bia. Glorinha e Beatriz vão à 
Magnifique à procura de Clarice, 

mas Zélia diz que a irmã não está. Clarice sente dor de cabeça, e Coralina 
a ajuda. Beto pede para conversar com Beatriz e acaba se atrasando para o 
encontro com Bia e os amigos. Beto revela a Beatriz que foi abandonado 
por Lígia, e ela conta a ele sobre a própria história, o que os aproxima 
ainda mais.

Filho de Maguila é flagrado espancando vendedor ambulante de bebidas em casa 
de shows em São Paulo

Filho de Maguila é flagrado espancando vendedor ambulante de bebidas em casa 
de shows em São Paulo

Morre o icônico boxeador Maguila: ex-atleta sofria com Encefalopatia Traumática 
Crônica há uma década

Morte de Maguila foi confirmada por sua esposa à Record TV; ex-boxeador havia 
descoberto um nódulo no pulmão há 1 mês

José Adilson Rodrigues dos Santos, mais conhecido como Maguila, morreu nesta 
quinta-feira (24), aos 66 anos

Em 2013, Maguila foi diagnosticado com Encefalopatia Traumática Crônica, tam-
bém conhecida como Demência Pugilística e Síndrome do Boxeador

Na noite de 6 de novembro de 2024, Adenilson Lima dos Santos, filho do ex-pu-
gilista conhecido como Maguila, foi acusado de agredir um vendedor ambulante em 
frente ao Espaço Unimed, uma conhecida casa de shows localizada na zona oeste 
de São Paulo. Alegações apontam que Adenilson, junto a outro homem identificado 
apenas como Carioca, se envolveram no ato de violência.

Conforme relatado por testemunhas ao “Metrópoles”, os dois homens afirmaram 
ser seguranças do local, apesar de esse detalhe não estar claro nos registros oficiais. 
Com isso, a situação levantou questionamentos sobre a segurança no entorno da 
casa de shows e sobre a legitimidade das ações de Adenilson e seu parceiro.

Espaço Unimed nega vínculo com indivíduos na briga
A administração do Espaço Unimed se pronunciou, destacando que todos os 

membros de sua equipe de segurança são devidamente uniformizados para facilitar 
a identificação. No entanto, vídeos capturados na ocasião mostram o autor da agres-
são sem o uniforme adequado.

Além disso, espaço nega ter contratado “milícias para trabalhar em volta da casa” 
ou qualquer vínculo com indivíduos aptos a “expulsar” vendedores ambulantes das 
proximidades. As imagens também demonstram que o incidente ocorreu do outro 
lado da rua, em uma faixa de pedestres, e não nas dependências imediatas do local.

Saiba quem é o homem agredido por filho de Maguila
O indivíduo agredido foi identificado como Osvaldo, um vendedor ambulante de 

bebidas. Relatos indicam que o conflito começou devido à presença de ambulantes 
em uma área controlada. Osvaldo foi socorrido por pessoas que passavam e levado 
ao Pronto Socorro de Santana, onde recebeu tratamento médico por lesões corpo-
rais significativas.

Conforme informações de ambulantes da região, existiria uma suposta ordem 
para reprimir a atividade de vendedores próximos ao Espaço Unimed, levantando 
preocupações sobre a atuação de grupos paralelos operando na área. A Polícia Civil 
de São Paulo registrou o incidente como lesão corporal, e investigações estão em 
andamento para esclarecer os eventos e a possível ação de grupos clandestinos 
como sugerido nas denúncias. A Secretaria da Segurança Pública (SSP) acompanha 
o caso atentamente, garantindo que os responsáveis sejam identificados e respon-
sabilizados.

Tereza volta de viagem e decide 
ficar em casa com Jayme. Belisa des-
maia quando Silvia mostra o diário 
que encontrou de sua avó. Jão aju-
da as pessoas que estão dentro do 
galpão. Joyce percebe a tensão de 
Belisa ao falar sobre o diário de Ma-
riazinha. Osmar se diverte com Tati. 
Doralice é levada para o hospital, e 

Jayme avisa a Osmar. Tati ouve Jin falar em coreano ao telefone e o questio-
na. Joyce descobre que Violeta encontrou seu brinco. Belisa afirma a Silvia 
que teme que Mariazinha tenha escrito seu segredo no diário que ela trouxe 
de Paris. 

RESUMO DE Novelas
Mavi e Luma convencem Viola a 

participar do prêmio de gastrono-
mia, e Rudá desconfia. Hugo e Dia-
na discutem por causa de Volney e 
Iarlei. Berta e Sirlei passeiam pelo 
calçadão de Copacabana. Viola ex-
pulsa Luma do restaurante e avisa 
que não quer mais vê-la. Mavi ga-

rante a Luma que Viola e Rudá não ficarão juntos.

Após morte do pai, filho 
de Maguila é flagrado 
agredindo vendedor de 
bebidas em casa de shows 
em São Paulo

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Cultura e esporte foi pauta na Câmara 
de Montes Claros

CBF planeja futebol no início de janeiro e 
paralisação da Série A por um mês em 2025

Diniz aponta ‘chave’ para evolução do 
Cruzeiro: ‘É o que está faltando’

Atlético oscila e vai mal contra times da 
‘segunda página’ do Brasileiro

Para não prejudicar os representantes 
brasileiros no Mundial da Fifa, a CBF optou 
por congelar o calendário nacional entre 
junho e julho

Apesar do sucesso na Sul-Americana, técnico Fernando Diniz ainda não venceu pelo Cruzeiro 
na Série A do Campeonato Brasileiro

Atlético decepciona no Campeonato Brasileiro e tem em desempenho contra equipes da "segunda 
página" parte da explicação

Em sessão da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação da Câmara 
Municipal de Montes Claros, nesta 
quinta-feira (11/07), foram avaliados 
e aprovados pareceres para o Título 
Declaratório de Utilidade Pública 
aos projetos de Lei nº 146 e nº 148, 
que beneficia o Grupo Fitas e a As-
sociação Esportiva Marquinhos Ka-
ratê. Os projetos foram propostos 
pelos vereadores Igor Dias (PRD) 
e Maria Helena (MDB), apoiando 
essas instituições em sua atuação na 
cultura e no esporte na cidade.

A Comissão se reuniu com re-
presentantes das associações antes 
de emitir um parecer positivo, para 
compreender a relevância do traba-
lho realizado para cada uma delas e 
suas necessidades. O relator da Co-
missão, vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania), destacou que a conces-
são desse título será essencial para 
que ambas as entidades possam 
buscar recursos públicos e gerar 
o impacto social e cultural que ge-
ram na comunidade, reforçando o 

desenvolvimento socioeconômico 
local.

Associação Esportiva Marqui-
nhos Karatê

Há 30 anos atuando na comuni-
dade, a Associação Esportiva Mar-
quinhos Karatê, liderada pelo fun-
dador Marquinhos, já transformou 
uma vida de consideráveis jovens. 
Com o título de Utilidade Pública, a 
associação amplia espera seu traba-
lho, promovendo o karatê em esco-
las e fortalecendo a presença de suas 
atletas em competições nacionais. O 
vereador Igor Dias, responsável pela 
proposta do projeto de lei nº 148, 
ressaltou que o reconhecimento 
da Casa Legislativa é essencial para 
conferir legitimidade e abrir novas 
oportunidades de apoio a institui-
ções que promovem atividades para 
crianças e jovens carentes.

Grupo Fitas

Fundado por Marco Aurélio 

Drummond, o Grupo Fitas é uma 
instituição dedicada ao fomento da 
cultura em Montes Claros. Com o 
possível reconhecimento de Utilida-
de Pública, o grupo poderá ter aces-
so a novos recursos, impulsionando 
projetos de pesquisa e levando a 
cultura montes-clarense para outros 
locais. Para a vereadora Maria He-
lena, responsável pela proposta do 
projeto de lei nº 146, iniciativas cul-
turais como as do Grupo Fitas são 
essenciais para o desenvolvimento 
humano e social, assim como a edu-
cação e a saúde.

Os projetos de lei estão previstos 
para serem votados na próxima Reu-
nião Ordinária da Câmara, no dia 
12. A obtenção do título de Utilida-
de Pública permitirá às instituições 
estabelecer convênios com o poder 
público e acesso benefícios como 
isenção de taxas cartorárias e contri-
buições previdenciárias, fortalecen-
do o impacto de suas atividades em 
Montes Claros.

A Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF) planeja fazer mu-
danças no calendário do futebol na 
próxima temporada. As principais 
alterações são a antecipação dos es-
taduais e uma paralisação durante a 
disputa da Série A do Campeonato 
Brasileiro. De acordo com informa-
ção publicada pelo UOL, os esta-
duais devem começar na primeira 
semana de janeiro, com finais pro-
gramadas para março.

O início do Campeonato Brasi-
leiro foi antecipado de abril para 
março. Essa mudança será neces-
sária, pois haverá a paralisação do 
torneio nacional durante o Mun-
dial.

MUNDIAL DE CLUBES
Com a participação de quatro 

clubes brasileiros (Flamengo, Flu-
minense, Palmeiras e o campeão 
da Libertadores – Atlético ou Bota-

fogo), o torneio da Fifa terá início 
em 15 de junho e terminará em 13 
de julho. Para não prejudicar os re-
presentantes do país no Mundial, 
a CBF optou por congelar o calen-
dário nesse período. Além disso, as 
datas Fifa devem ficar vagas apenas 
para os jogos das seleções nacio-
nais. Os clubes já foram avisados da 
nova programação, mas ainda não 
houve oficialização do calendário. 
(No Ataque)

Fernando Diniz vive início de al-
tos e baixos no Cruzeiro. Não tem 
sido fácil o processo de adaptação 
da equipe, que venceu apenas um 
dos oito jogos sob o comando do 
treinador. Nessa quarta-feira (6/11), 
a Raposa perdeu por 1 a 0 para o 
Flamengo, no Independência, em 
Belo Horizonte, pela 32ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Na visão do 
técnico, o que falta para o Cruzeiro 
engatar uma sequência de vitórias é 
‘consistência’. Contra o Rubro-Ne-
gro, o time teve um início forte de 
jogo, com pressão no adversário. De-
pois, os mineiros cederam ao ímpeto 
dos cariocas e levaram gol aos sete 

minutos do segundo tempo.
“Hoje tivemos coisas para corrigir 

e coisas boas. Isso é um processo de 
evolução da equipe, de maturidade 
técnica, tática e emocional. É um pro-
cesso, não vamos fugir dele. As coisas 
não vão acontecer de uma hora para 
outra. Acho que estamos trabalhando 
na hora correta. Depois do jogo con-
tra o Lanús e o início que a gente teve 
hoje, tivemos a chance de ser consis-
tentes”, iniciou Diniz.

“Acho que consistência é a palavra 
que está faltando para o time. Ir me-
lhorando e não oscilar, porque hoje a 
gente oscilou. Não fizemos as coisas 
que tínhamos programado de fazer 

e cedemos campo ao Flamengo. E o 
jogo ficou mais para eles, principal-
mente nessa parte (final) do primeiro 
tempo” Fernando Diniz, técnico do 
Cruzeiro.

Como foi o gol do Flamengo?

David Luiz fez o gol da vitória 
rubro-negra. O zagueiro balançou a 
rede em cobrança de falta que atra-
vessou buraco deixado por Marlon 
na barreira do Cruzeiro.

Antes de o jogador do Flamengo 
chutar, o lateral-esquerdo celeste se 
descolou dos companheiros e abriu 
um espaço na linha de defensores. A 

bola passou exatamente nessa brecha 
e entrou no canto esquerdo. O golei-
ro Cássio não conseguiu defender.

Única vitória de Diniz foi na Sul-
-Americana

Um jogo antes da derrota para 
o Flamengo, o Cruzeiro obteve a 
classificação para a decisão da Copa 
Sul-Americana. No dia 30 de outu-
bro, a Raposa venceu o Lanús por 
1 a 0, na Argentina, no jogo de volta 
da semifinal do torneio continental. 
A ida terminou empatada por 1 a 1 
no Mineirão, em BH. Esse foi o úni-
co triunfo de Diniz até aqui. Desde a 
sua contratação, no fim de setembro, 

o Cruzeiro ganhou um, empatou 
quatro e perdeu três jogos. Cinco 
dessas partidas foram no Brasileirão. 
A Raposa não sabe o que é vencer na 
Série A desde a 25ª rodada, em 1º de 
setembro, quando bateu o Atlético 
Goianiense por 3 a 1, no Mineirão. 
O time ainda era treinado por Fer-
nando Seabra quando isso ocorreu.

Resultados do Cruzeiro sob o 
comando de Diniz

Cruzeiro 1 x 1 Libertad, no Mi-
neirão – volta das quartas da Sul-A-
mericana

Cruzeiro 1 x 1 Vasco, no Minei-
rão – 28ª rodada do Brasileirão

Cruzeiro 0 x 1 Fluminense, no 
Maracanã – 29ª rodada do Brasilei-
rão

Cruzeiro 1 x 1 Bahia, no Minei-
rão – 30ª rodada do Brasileirão

Cruzeiro 1 X 1 Lanús, no Minei-
rão – ida da semifinal da Sul-Ame-
ricana

Athletico-PR 3 x 0 Cruzeiro, na 
Ligga Arena – 31ª rodada do Brasi-
leirão

Lanús 0 x 1 Cruzeiro, em La For-
taleza – volta da semifinal da Sul-A-
mericana

Cruzeiro 0 x 1 Cruzeiro, no In-
dependência – 32ª rodada do Bra-
sileirão. (No Ataque)

Em busca de títulos nos mata-
-matas, o Atlético tem decepcio-
nado seus torcedores na Série A 
do Campeonato Brasileiro. Uma 
das explicações para a campanha 
abaixo das expectativas é o de-
sempenho ruim diante de equipes 

da “segunda página” da tabela de 
classificação: o Galo somou menos 
da metade dos pontos disputados 
contra esses times. Nessa quarta-feira 
(6/11), o Atlético voltou a tropeçar no 
Brasileirão e perdeu para o “virtual-
mente rebaixado” Atlético-GO, por 1 

a 0. Lanterna, o Dragão somou qua-
tro dos 25 pontos (16%) que têm na 
Série A diante do Galo, já que havia 
arrancado empate do time mineiro 
no primeiro turno (1 a 1), na Arena 
MRV, em Belo Horizonte.

Fluminense (14º colocado) e Cri-

ciúma (15º) brigam contra o rebai-
xamento e foram outras equipes a 
conquistar quatro pontos diante do 
Atlético – ambos com uma vitória 
e um empate. O Vitória (12º) se vê 
ligeiramente mais distante do Z4, 
mas foi outro time a somar quatro 

pontos nas partidas contra o Galo. 
No balanço desta análise, os coman-
dados de Gabriel Milito somaram 
25 pontos – de 51 possíveis – em 
jogos contra equipes que estão 
abaixo na tabela. Em 10º lugar, com 
41 pontos, o Atlético tem como 

objetivo encurtar a distância para a 
zona classificatória para a Copa Li-
bertadores de 2025, mas se vê mais 
próximo do primeiro clube no Z4 
(Athletico-PR, com 34 pontos) que 
do primeiro no G6 (São Paulo, com 
54)

CRUZEIRO

CAMPEONATO BRASILEIRO
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COMO SABEM JÁ RECEBI vários troféus até mesmo em 
Nova Yorque, todas as importantes comendas do Governo 
de Minas e duas secções individuais na Assembleia Legis-
lativa entre muitas outras. Uma delas que me emocionou 
muito foi o lançamento do SELO em homenagem aos meus 
50 anos lançado pelo Correio brasileiro (Foto) GOSTEI DE REVER no famoso almoço de domingo no me-

lhor restaurante da cidade que é o “Duca Gourmet” meus 
queridos amigos Claudionor e a sempre alinhada Norma 
Barral.

RECEBENDO OUTROS AMIGOS que estão sempre me 
prestigiando: Jameson e Mônica Lima

UM CLOSE NA SEMPRE LINDA Grace Morais e Fernando 
Dayran

VEJAM AS GRANDES ATRAÇÕES do famoso Réveillon 
CELEBRATION que os Gêmeos Sérgio e Rogério Athayde 
voltará a promover este ano. Evento que já se tornou famo-
so com vários espaços é considerado o melhor do interior 
mineiro.

VEJAM UMA FOTO da distribuição de brinquedos para as 
crianças carentes da minha CAMPANHA DO NATAL que se 
estende por várias décadas. Claro que no próximo mês es-
tarei repetindo tudo isso com a graça de Deus e dos amigos 
que sempre participam

TENHO UM CARINHO muito grande pela bela cidade de 
Janaúba e seu povo. Com muito orgulho recebi na câmara 
Municipal o importante título de CIDADÃO HONORÁRIO 
de Janaúba e fui homenageado pelo seu importante e po-
deroso SINDICATO RURAL. Tenho ali grandes amigos que 
estão vindo sempre me prestigiar como o empresário ZÉ 
MENDES e sua sempre linda Elina.

NICOLAS FERREIRA é mesmo o maior líder jovem que 
já apareceu nos últimos anos na política brasileira. Foi o 
Deputado Federal mais bem votado de Minas e se tornou 
um ídolo, por defender com muita garra, coragem e inte-
ligência os abusos que o povo brasileiro está vendo nes-
te governo. Tem tudo para chegar a ser Governador e até 
futuramente Presidente da Réplica. Vivas para o Deputado 
Nicolas Ferreira (Foto).

AMIGOS PARA SEMPRE: Laurindo e Feisa Santana, Rosa-
ne Colares-Ze Antônio Rodrigues, Raquel Furtado Mene-
zes e Maitê Colares.

CIVILIZAÇÃO
ENQUANTO AQUI NO BRASIL estamos vendo um Governo de 

ódio e que está acabado com nosso País nos Estados Unidos vimos 
um atos nobre: Do presidente Joe Biden a vice Presidente Kama-
la Harris que fizeram questão de parabenizar o Presidente eleito 
Trump pela vitória. Civilização é isso e também democracia, pois 
a posse do presidente no próximo ano será marcado por amizade 
e não rivalidade. 

PORQUE É SEXTA FEIRA
VIVA. Chegou mais uma sexta-feira. Dia de “sair da toca” e ir 

encontrar com amigos nos barzinhos e restaurantes. Aliás estou 
sabendo que foram inaugurados mais dois e pretendo conhecer. 
Amanhã será o encontro de amigos na feijoada do SKEMA KENTE 
para tomar minha água de coco e trazer a melhor parmegiana da 
cidade. Este tradicional local está também dando show no siste-
ma self-serve. Zé Maria faz questão de manter o cardápio da boa 
comida mineira

TEMPERATURA
BRASIL TEM AUMENTO DE ATÉ 3°C na temperatura de algu-

mas regiões; de acordo com o estudo, desde o início da década 
de 1990, o número de dias com ondas de calor no Brasil subiu 
de sete para 52, até o início da década atual; informação está no 
relatório Mudança do Clima no Brasil.

BLACK FRIDAY
MUITOS COMERCIANTES estão adiantando o seu “Black Fri-

day” no início deste mês com descontos tentadores. Realmente 
uma boa oportunidade de comprar presentes para o Natal. De-
pois darei as dicas destas promoções sérias e não os eternos “Bla-
ck Falsos”. A data oficial da Black Friday é no dia 29 de novembro. 

CORTE DE GASTOS
BANCO CENTRAL AUMENTA juros em 0,5 ponto em decisão 

unânime e Selic vai a 11,25% ao ano; o anúncio ocorre em meio à 
expectativa pelo mercado de um pacote de cortes de gastos, pro-
metido pelo ministro da Fazenda, Fernando Haddad, para depois 
das eleições municipais, mas ainda não anunciado. Poderia sim 
cortar os gastos exorbitantes do Governo e de todos os políticos, 
inclusive os Ministros com seus benefícios escandalosos.

A CHUVA CONTINUA ameaçando a chegar e o pouco 
que já caiu deu para dar o verde de várias árvores que estavam 
secas.

SERVIÇO SECRETO DOS EUA avalia proteção 
para familiares de Trump; eleito como próximo presidente dos 
Estados Unidos, republicano sofreu duas supostas tentativas de 
assassinato neste ano.

APÓS VITÓRIA DE TRUMP, China diz esperar por 
“coexistência pacífica” com OS EUA; oficialmente, o governo chi-
nês apresentou uma posição neutra sobre a eleição, chamando-a 
de “um assunto interno dos Estados Unidos”.

COM O FERIADO DO PRÓXIMO dia 15 muita 
gente já está preparando para esticar até o maravilhoso Arraial 
D’Ajuda. Infelizmente só irei para meu “cantinho” no final do ano.

O AMIGO BURRARAMA VAI FESTEJAR no final 
deste mês seu aniversário na sua bonita casa no “Condomínio 
Bico da Pedra” em Janaúba. Ele e Patrícia estarão recebendo em 
grande estilo, inclusive contrataram a excelente dupla SÉRGIO E 
RODRIGO. Devo marcar presença atendendo gentil convite des-
tes amigos maravilhosos.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


